EL SOCIAL DEMOCRATA

(Organo Oficial del Partido Social Demócrata al servicio de la Segunda República)

A NOVI Vale & 0.10 Cts.

San José, Costa Rica, Sábado 30 de Octubre de 1948

Munoun

Dirige: EUGENIO RODRIGUEZ VEGA Redacción: Comité de Prensa del Partido Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: Nº 1360

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

MACHACANDO E NEL POLVO

El tema de una revolución en marcha es el tema de la historia de un pueblo que busca su lugar bajo el sol. Toda revolución hay que considerarla desde este punto de vista. La etapa sangrienta de ella es la menos importante perque es la intervención quirúrgica que trata de salvar un organismo La verdaderamente importante es la subsiguiente, aquella en que se van asentando sus conquistas y en que sus ideologías van tomando nerpo dentro de las instituciones A este comentarista se le ha pre

guntado de dónde viene su espíritu revolucionario y cuál es el sentido de su campaña que a veces presenta descaradamente y siempre términos de beligerancia. Est espíritu le viene de puntos de vist fáciles de comprender. En primer ligar hace muchos años que el país ha marcado en dos direccio, nes muy opuestas una de otra: una es la política, incoherente, in orgnánica, personalista, de caudi. Hismos extemporáneos, que es la corriente que ha rétardado la evo-lución plena de la nacionalidad. Fue la que la condujo a la guerra armada, al sacrificio colectivo. La otra es la social, la económica, que ha evolzcionado también inorgánicamente, pero que ha crecido vigo rosamente hasta el punto de que ha mantenido un standard de cultura general bastante avanzado.

Ambas corrientes nunca han coincidido sine cuando lo político ha supeditado a lo social y económ co y lo fia sometido a sus capri-chos e intereses. Entonces, siguien do la línea de mener resistencia, el costarricense se ha acostumbrado a que el Estado es una insti-tución al servicio de lo político y que el rico se sirve de sus benefi-cies sólo en la medida en que éste le es útil y nunca se pone, por su parte, con sus capacidades técnicas sus recursos er onómicos a su dis sición. Por otra parte, el burocra tismo ha crecido creando una cladirectora parasitaria, que vive xelusivamente de los beneficios del gobierno y cuyos rendimientos se hallan muy limitados porque las fuerzas productivas de la nación le sacan el hombro a las obligacio nes del Estado y con esto sufren

En este estado de cosas nos ha ndido la revolución que só-hizo posible el caudillismo la demagogia sobre que ese cau dillismo de mala ley se basó pa-ra perpetuarse en el poder, fuente nutricia de negocios ilícitos y de vanidades costosas. Hasta la Iglesia, en su más alta represen-tación espiritual, se prestó para esta farsa demagógica con grave peligro de su prestigio. Ese fue el clima que encontró el país al final de una experiencia política que na bueno le había proporcionado no no fuera un tipo de democra cia funcional que operaba, con los mismos personajes y los mismos vi cios, cada cuatro años Ni aún la casta militar en que trató de cimen tarse este régimen tenia consisten-cia porque estaba minada por sus mismos vicios permanentes

A la revolución, una vez triunfan te, no le quedaba más que un can bio total de hombres y de sistemas, de ideas y de actitudes. Si volvia sus ojos hacia atrás, su esfuerzo estaba perdido y hubiera sido mejor una transacción, no a última hora, sino cuando se hizo la prime-ra convención de los partidos de la Oposición, Aquella era la solución política. Pero si los jefes de la Oposi ción hicieron, impulsados por la desvergüenza de los elementos oficiales y por la pasividad de las clases económicamente fuertes, u-na campaña violenta creando la

ESPARADRAPOS AHORA SI SE AYUDA A LOS HOMBRES DE TRAB

¿GOLPE DE MUERTE A A RERUM NOVARUM?

No hay tal golpe de muerte, según lo dicen algunos señores inte-resados. La Rerum Novarum ha reafirmado recientemente su apo-liticidad. El compañero Luis Alberto Monge, ex-presidente de era Central Sindical, renunció a la Presidencia de la Rerum Novarum para aceptar un puesto principal en la papeleta social-demócrata

Pero si bien es cierto que una Central Sindical no debe ni puede tener partido, los obreros, sisladamente y en su condición de tales, deben y pueden tener su partido político. Y ese es el Partido Social Dmócrata. No hay ningún golpe de muerte a la Rerum Novarum; tal vez haya golpe de muerte para alguna simbición particular, pero esa es harina de otro costal

te que nos impulsó a la lucha un

"SOCIAL DEMOCRATA": NOM-BRE SIGNIFICATIVO

Cuando en la convención del 11 de marzo de 1945 — cuando se fundó nuestro partido — llegó el memento de discutir el nombre que

psicosis de la guerra inevitable, entonces debieron saber que la vi-da de todo un sistema estaba en juego. Quien traicione ahora esta revolución en marcha le hace la más dura deslealiad a la nación y plantea las cosas en el mismo rreno en que estaban antes del 1º de marzo de 1948. Es la misma trai ción que le hicieron a la patria los hombres que derrocaron a los Tinocos en 1919. 29 años más tarde el país estaba nuevamente ensangrentado por los mismos tipos que sustentaron aquel régimen de te-rror y de robo, que se diferenció únicamente del de los hermanos Calderón en que no tuvo la cola-boración del comunismo porque éste no existía en aquella época.

Este es el sentido que este comentarista le da a su espíritu revolucionario y así responde a las insinuaciones que ha recibido insis

El Partido Social Demócrata - tica, el nombre de "SOCIAL DEdesde su fundación — viene preo-cupado por el difícil problema de la justicia social. Si bien es cier-explicó en ese acto que al llamarnos social demócraths estábamos ferviente desco de conseguir para indicardo, sin dudas de ninguna cia todos la libertad y la decencia po líticas, también es cierto que nos empujó, en igual medida, el desco de conseguir mayor justicia para todos. tica justicia sociar. Crefamos eny todavťa lo creemos sin e y cada día con más fuer tonces ceramente y cada día con más fuer Pasa a la Pág. CINCO

El gobierno presidido por don José Figueres está dando toda clase de ayuda a los hombres de trabajo.—De este modo, se está iniciando un gran trabajo que tiende a producir más riqueza, única forma de obtener mayor justicia social.—Los periódicos no han dado la importancia debida a estos grandes hechos, a algunos de los cuales nos referimos en esta crónica Figueres es un hombre de trabajo, no de teorías. El ha vivido los problemas de los agricultores y de los industriales, y es por eso que ahora está empeñado, junto con sus colaboradores, en po-ner en las manos de los hombres de empresa todos los recursos que les hagan falta para el des-

arrollo de sus industrias o de sus cultivo

El Consejo Nacional de Crédito y Producción, integrado por los Ministros de Economía, Agricultura y Trabajo, y el Presidente de la Directiva del Banco NaNcional, es el eje del gran plan en que se está trabajando. Este Consejo debe buscar la intensificación de la producción agrícola nacional

Hay otras disposiciones que no han merecido la necesaria atención de la prensa: se suspenderán los remates de las empresas consideradas de "u tilidad pública", porque sean factores importantes en la producción del país; éstas empresas goz arán de preferencia en la concesión de préstamos bancarios. Libres de impuestos el aceite diesel, el kerosene o canfín y la gasolina para labores agrícolas. El Consejo Nacional de Crédito y Pro ducción ya está tramitando solicitudes de empresas favorecidas con estas medidas

Explicamos a los lectores de EL SOCIAL DEM OCRATA los pasos concretos de la Junta de Gobierno para ayudar a los hombres de trabajo

realizando a la vista de todos, pero no son todos los que se dan cuen

NALISMO PERIODISTICO

nos, se pueden juzgar con la clari dad que va apareciendo conforme pasan los días. Estos hechos se van cuatro señores en cualquier lugar. Esta conversación, en el criterio de los periódicos, es "un gran aconte-cimiento político". El país se con-SON CAMBIOS SIN SENSACIO- mueve con esta conversación. Toda la gente habla de ella en las es-Cuando hay una gran noticia po quinas, en la calle, en las casas, en todas partes. Se hacen discu-

Hay grandes cambios que la ma-yoria de la gente no logra apre-ciar sino cuando, pasados los a-\$\varepsilon\$ columnas, con grandes titulares en las reuniones. Y, al cabo del tículos y discursos; se mete quido en las reuniones. Y, al cabo del tiempo, se viene a descubrir que la tal conversación de los cuatro señores no vale un pito; que lo que dijeren o dejaron de decir no va a tener influencia en el desarro llo del país; que bien pudieron haberse callado sin que nada se transformara en la vida de la na-ción. El alboroto de la gente fue una tempestad en un vaso de agua Los cuatro señores dijeron cosas sin ninguna importancia; bagatelas que cualquiera dice en una esqui-

IBERTAD ES UNA SOLA

O, mejor, todas las libertades son solidarias. Los tiranos hacen miserables y esclavos y hombres de conciencia envilecida. La caí-da de una de las libertades implica la muerte inminente de las otras. He aquí nuestra fe en la libertad de la humana conciencia como base y fuente de dignidad del hombre costarricense

Van a salir por los caminos de Costa Rica, por primera vez solos, los hombres del Partido Social Demócrata a decir su evangelio al pueblo. Van a predicar por primera vez la justicia, sin negar la libertad como hicieron los partidos derrotados en las urnas y en el campo de batalla; van a predicar libertad y justicia social

No defendemos el derecho de una clase, sino el del hombre, como hombre, a la libertad y a la felicidad. A tener su vivienda, a comer su pan, a garantizar su salud, y a desenvolver su espíritu libremente en la escuela, puesta en medio del pueblo al servicio de todo el pueblo: de ricos y pobres, de niños y adultos, de católicos y no católicos

Discurso del Prof. Isaac F. Azofeifa en el acto de juramentar los candidatos social demócratas

Compañeros Social-Demócratas:

Se va a realizar esta noche un acto trascendental en la vida del Partido Social Demócrata. Van a prestar juramento ante nuestro Co mité Ejecutivo y la Asamblea Cantonal de San José, los candidatos constituyente por el partido de de ese acuerdo por lo que estamos paña decisiva para la suerte de la República.

La historia de nuestro partido es qui ma gloriosa historia de lucha temente y es en cumpilimento fiel pasa a la Pág. CUATRO



La historia de nuestro partido es

PERO HAY CAMBIOS QUE POCOS ADVIERTEN

Pero así como se hace mucho alboroto por cosas que no tienen nin guna importancia, se hace silen-cio completo acerca de los grandes problemas del país. Grandes problemas son éstos, por ejemplo: la electrificación del país, anuncia da por el Presidente Figueres; la humanización del crédito iniciada ya bajo el gobierno de la Junta Re volucionaria; la necesidad imperiovolucionaria; la necesidad imperio-sa de producir más, en la agricul-tura y en la industria Estos son grandes problema; que no son tan comentados ni tan discutidos como las bagatelas que muchas veces se dicen en los periódicos, y que son causa de conmoción entre el públi-

problemas pasan a las últimas pági ido es por la den lucha Este partido la democracia costarricens

Pasa a la Pág. OCHO

EL PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA



VOTARÁ EN LA **Asamblea Nacional Constituvente**

Por la confirmación de la elección de

D. OTILIO ULATE BLANCO

como Presidente Constitucional de la República para el período 1950 - 1954

Por la aprobación de la Obra Revolucionaria de Gobierno de

D. JOSÉ FIGUERES FERRER

(Resoluciones de las Convenciones Nacionales del PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA, celebradas el 27 de Junio y 17 de octubre de 1948)



EDITORIAL

CUALES SON LAS FUNCIONES UNICAS DE LA CONSTITUYEN

Se la venido diciendo y escribiendo por alli —con insistencia francamente sospechosa— que la próxima Asamblea Nacional Constituyente deberá enfrentarse al arduo problema de la legitimidad o ilegitimidad de la obra legislativa de la Junta de Gobierno. Esto es como lecir que ese supremo órgano de la soberanía nacional que se elegirá en las elecciones del 8 de diciembre, tendrá poderes para declarar la nulidad de toda la obra de la Junta de Gobierno.

En nuestro concepto, las insinuaciones éstas son maniobras más o menos conscientes para enturbiar un problema que es, de por sí, absolutamente claro. Se quiere llevar confusión y oscuri-dad a un asunto que no la tiene; se quiere desorientar al público acerca de un fenómeno sencillo; se quiere hacer un problema de

dad a un asunto que no la tiene, se quiere hacer un problema de algo que no es problema.

Uno de los puntos de la plataforma política de nuestro partido, habla de que lucharemos en la Constituyente porque se declare que la Junta de Gobierno "tuvo facultades legítimas para del gobierno revolucionario: se trata, simplemente, de un acto formal que haga una declaración concreta al respecto.

Una Constituyente tiene una función primordial y exclusiva: dictar la carta fundamental del país. Establecer, en principios concretos generales, cuáles son las normas a las que el país deberá atenerse en el curso de los años próximos. No está dentro de sus funciones aprobar o improbar la obra legislativa de un régimen anterior, acto que calzaría muy bien para una Asamblea Legislativa o Congreso, pero no para una Asamblea Constituyente. Como muy bien lo ha dicho un gran jurisconsulto nacional: "Las consmuy para con con la contrata de la para purisconsulto nacional: "Las consmuy bien lo ha dicho un gran jurisconsulto nacional: "Las consmuy bien lo ha dicho un gran jurisconsulto nacional: "Las consmuy de la constituyente.

país, pero no para gobernario".

Las repetidas insinuaciones que se vienen haciendo en los periódicos, en el sentido de que en las manos de la Asamblea Nacional Constituyente está la aprobación o improbación de las leves

dictadas por la Junta de Gobierno, son globos de ensayo lanzados por quienes tienen interés en echar por tierra algunas de las disposiciones de la Junta; é que tienen interés, simplemente, en que se haga confusión acerca de un problema absolutamente claro, que ya ha sido definido por la doctrina, y reafirmado por la práctica reciente en algunos pueblos hermanos.¹
Realmente, no creimos que fuera necesario insistir en el análisis de este hecho, que no presenta complicaciones de ninguna clase sì se afronta con serenidad y buena fe. Una Asamblea Nacional Constituyente tiene una función categórica, bien determinada por la doctrina y por la práctica: dictar una Carta Fundamental; disponer la forma en que un pueblo cualquiera se va a gobernar en el futuro: no analizar ni echar al suelo la obra legislativa de un régimen anterior. un régimen anterior.

Nuestro criterio en este aspecto es firme, y se basa en con-vicciones decisivas y en antecedentes que la experiencia jurídica ha dejado perfectamente establecidos. Asamblea Constituyente, y no Congreso, según lo dejamos explicado en un editorial reciente no Congreso, según lo de de este mismo periódico.

Pero ahora se ha vuelto a insistir en el asunto, con una mar-cada tendencia de llevar oscuridad a un tema claro. Nosotros atri-buimos eso al interés que existe de parte de ciertos sectores, para lograr imponer su idea de que en las manos de la próxima Cons-

ntuyente estará la eventual rectificación de lo que está haciendo la Junta de Gobierno. Se trata, ni más ni menos, que de un completo absurdo jurídico. En el terreno de la simple especulación periodística está muy bien el argumento para pescar incautos, pero en el terreno jurídico nadie podría sostener con seriedad una tesis semejante. El punto ha sido debatido por los autores, y clarifica do perfectamente por la experiencia de algunas naciones que, en los últimos años, se han visto frente a una situación parecida. No quisiéramos volver a insistir en un asunto que, en nuestro concepto, no admite dudas de ninguna clase. Y más si se toma en cuenta que ya lo hemos abordado, editorialmente, en estas mismas columnas.

Pero si siguen saliendo voces perturbadoras que de todo se hacen problema, y cuyo oficio habitual es presentar dudas que no existen, sembrar inquietudes y reticencias sin razón ninguna, nos veremos obligados a salir nuevamente, y esta vez con toda la documentación irrefutable de que disponemos, para dejar bien determinado el asunto ante la conciencia nacional.

El Partido Social Demócrata reafirma en esta ocasión su criterio, de que no deben confundirse las funciones de una Asam-blea Constituyene con la de un Congreso corriente: mientras aqué lla indica en qué forma se gobernará al país en adelante, sin fa-cultades de revisar las leyes anteriores, el Congreso tiene el poder de revisar cuanto se le antoje. No hay dudas al respecto, y mal hacen los que quieren torcer la significación de un cuerpo como la Constituyente, cuyas funciones son específicas y claras

CONVERSACIONES CON . EL PUEBLO

EN QUE CONSISTE LA SOBERANÍA POPULAR

Es necesario que todos sepamos, explicado con palabras sencillas y claras, en qué consiste saber qué es la sobería del pueblo. Porque si no sabemos que es la soberanía no podemos saber que es constitución política, ni cuáles son los deberes de los que gobiernan, ni cuáles ios dereches del pueblo. Como ustedes deben saber, esti-

mados amigos, la libertad es una conquista del hombre que, a través de los siglos viene luchando por alcanzar un más alto nivel de civilización y de cultura. Quiere de cir, entonces, que los hombres, en épocas antiguas, no gozagan de la misma libertad de que ahora dis-frutan. Y que, así como ha tenido que luchar la humanidad para ven cer las enfermedades, así como la ciencia ha progresado para comba tir a los microbios, así como se inventó la imprenta que difundió la cultura con más rapidez, y en la misma forma que se han ideado aparatos y maquinarias para via jar más rápidamente, o para pro-ducir multitud de artículos, así mis mo ha tenido que luchar para ser cada vez más libre, cada vez más igno, cada vez más responsable sto lo podemos comprobar muy bien si estudiamos la historia. La historia nos enseña que los pue-blos no han tenido siempre el derecho de manejar sus destinos, q' no siempre los gobernantes han sido nombrados por el pueblo. En resumen, la libertad, tal como se vive y se practica actualmente en los países civilizados ,es un pro-ducto del esfuerzo del hombre, un resultado de la lucha sostenida dumuchos siglos.

Podemos ver que, a través de la historia de la humanidad, han existido diversas clases de gobiernos, todas las cuales pueden resumirse en estas tres: Dictadura, Monarquía y República. La Dictadura es aquella froma de gobierno en la cual el gobernante no está sujeto

a leyes, ni debe sujetar sus actuaciones a ninguna regia. El dictador es el hombre que ejerce el poder de acuerdo con lo que a él le parece; si el dictador es un hombro bien intencionado, hará un buen gobierno; pero si es un ambicicso hará un mal gobierno, Pongan mucha atención a esto, mis estimados amigos: dictador no es el gober nante, como corrientemente se cree que hace un mai gobierno, sino aquél que tiene facultades extraordinarias para ejercer el gobier. no, en la forma que él crea con-veniente. Por eso, repetimos, hay dictadores buenos y dictadores ma los. Algunos dicen que la Junta Fundadora de la Segunda Repú-blica es una dictadura, no porque atente contra las liberades, sino porque gobierna sin Congreso. La Monarquía es la forma de gobierno en la cual el gobernante es el rev que ejerce el poder durante toda su vida. El rey puede recibir el mando por derecho hereditario, es decir, por ser hijo del que tiene el reinado, o por ejección. Pero lo que caracteriza al gobierno monárjuico, es el hecho de que el rey dura en el mando durante vida, y, además, que no es electo por el pueblo. El dictador tampoco es electo por el pueblo. La Repú-blica es aquella forma de gobierno en la que el gobernante se llama presidente, es electo por el pueblo, v dura en el poder durante un período fijo. Por ejemplo, la Repú-blica de Costa Rica es gobernada por un Presidente que es electo por el pueblo, y dura en funciones cuatro años.

Si seguimos estudiando la hi a, encontramos que durante Edad Antigua, La Edad Media y la Edad Moderna, es decir, hasta hace unos cientos cincuenta años, todos los gobiernos eran monárqui. cos o dictaduras. Quiere decir, en-tonces, que hasta hace muy poco tiempo es que existen en forma bas historia de la humanidad, los pue-blos no tenían ningún derecho de intervenir en la organización pública, ni podían ejercer vigilancia sobre las actuaciones del gobernan-te. Esto se explica muy bien, si vemos que el rey o el monarca no recibía sus poderes del pueblo. Por que éste no tenía derechos de nin guna clase, y como no teñía derechos, tampoco tenía libertades, ni

Todo esto se explica muy bien la siguiente forma Antigua mente, se decía que el rey recibía el derecho d gobernar, directamente de Dios, es decir, el rey tenía el derecho divino para gobernar al pueblo. La soberanía, que es la po testad suprema, no la recibían más que del poder divino. Los reyes es-taban investidos del poder de gobernar, porque la divinidad les había dado esas facultades. Y co el rey era un ser humano que es taba por encima de todos, y todos eran súbditos suvos, no se obligado a respetarlos: tenía el de recho de vida y muerte. Ustedes comprenden que en esta forma, ba un siste sistema de gobierno que no para favorecer los intereses de la colectividad sino los de seos del monarca, se cometían toda clase de atropellos sin que nadie tuviera derecho de protestar o de recurrir ante la ley para proteger, se, porque las leyes no garantiza ban ni protegian a nadie. Por ess razón existía la esclavitud y la ser. vidumbre. Los hombres del pueblo eran simples instrumentos del rey y de los nobles.

Pero, a través de las edades, fueron cambiando las ideas, y muchos filósofos y escritores comenzaron a decir que nadie tiene derecho de gobernar como le dé la gana, porque el gobierno se organiza para beneficio de todos, porque el gobierno se organiza para proteger y garantizar a la comunidad. El go-bierno, según decían estos filóso fos, se justifica si respeta los de rechos de cada uno, porque todos los hombres son iguaies, todos tie, nen los mismos derechos. De aquí nació la idea de la soberanía po-pular, que se opone a la teoría del derecho divino

Explique en qué consiste la oberanía popular: esta expresi quiere decir, en resumen, que sóio el pueblo tiene derecho de goberse, que sóle el pueblo tiene de. recho de elegir a los gobernantes. que sólo el pueblo tiene derecho de organizar el gobierno en la forma que mejor le parezca, ¿Y quién es el pueblo? El pueblo somos los hombres que vivimos en un país. En Costa Rica el pueblo somos todos

tante general los gobiernos republicanos. Quiere decir, también, q' tos tenemos derecho de elegir a los hasta hace muy poco tiempo es q' que gobiernan, todos juntos tene-el pueblo tiene derecho de elegir sus gobernantes. Durante muchos derechos, nuestras libertades, todos el pueblo tiene derecho de elegir mos derecho de defender nuestros sus gobernantes. Durante muchos siglos, a través de casi toda la juntos podemos organizar el gobier no en la forma que creemos más conveniente y satisfactoria para alcanzar una vida más digna, más culta y más feliz. Por eso, cuando el pueblo de Costa Rica vió que sus derechos estaban en peligro de desaparecer, porque un grupo criminales politiqueros querían rrebatárselos, se lanzó en armas blo de Costa Rica es el único berano, porque ha recobrado derecho de elegir al presidente y los diputados.

> os ya que la soberanía p pular consiste no solamente en ele gir al Presidente y a los diputa-des, sino también en organizar al gobierno, en dirigir sus propios destinos y en imponer a los pode-res públicos el deber de respetar sus libertades, su derecho fundamental de vivir dignamente, de luchar contra la pobreza y contra la injusticia. ¿Y en dónde están garan tizadas las libertades del pueblo? En la Constitución Política. lónde se dice cuál es la crganización del gobierno? En la Constituestá ga todos de ción Política ¿En dónde está rantizado el derecho de todos luchar contra la injusticia y contra la miseria? En la Constitución Po-lítica. Quiere decir, entonces, que la Constitución política es la que indica la organización del país, los deberes del gobernante y los dere-chos de los gobernados. Y como el único que tiene derecho de decir cuál es esa organización, cuáles son esos deberes y cuáles esos derechos, es el pueblo, es decir, todos nosotros, somos nosotros los que debemos hacer esa Constitución.

De todo esto tenemos, entonces ue en virtud de la soberanía po pular, es que todos los ciudadanos ramos a votar para integrar la A. amblea Nacional Constituyente. Y los diputados de esa Asamblea, er da República. Ahera pueden com prender ustedes, mis estimados am gos, por que tiene tanta importar cia que el pueblo se interese en la elección de la Asamblea Nacional Constituyente. Es que esta Asam-blea, en nombre del pueblo y en representación suya, va a decir, en la nueva Constitución, cuál va a ser el destino de Costa Rica, tai vez durante los próximos cien años. De ahí que nosctros vengamos ir tiendo tanto en la importancia estos problemas. Pero esto será objeto de nuestra próxima conversa ción, en la que vamos a demos trar por qué los diputados constitu yentes tienen que ser amigos del pueblo, hombres preparados y cons

cientes del porvenir de Costa Ri-

HEMOS DICHO Y EN FORMA REPETIDA COMO NOS DISPONEMOS A ASUMIR LAS RESPONSABILIDADES DE LA CONSTITUYENTE

Dentro de nuestro partido no ha habido resquemores e inconformidades volando ni intereses individuales que se sientan lastima-dos, tal y como corresponde a una agrupación ideológica y permanente

Comentario hecho al editorial de La Prensa Libre del 25 de octubre último, en el cual se hace generalización sobre la campaña política que no tienen ninguna validez respecto al Partido Social Demócrata, que es el único que no ha incurrido en los vicios que apunta el editorialista

el Comité Ejecutivo consideró con e isido por ningún acomodo ni en veniente enviarle el Director de tre nosotros ni con los otros Parese periódico, por medio de su Setidos, en cambio, si hemos diche

Señor

Director de La Prensa Libre S. D. Estimado señor Director:

En el editorial de su importan-te diario del 23 de octubre último, se comenia, en forma asaz injusta para el Partido Social Demócra-ta el debate planteado con motivo de la elección de la Asamblea Cons tituyente. La injusticia que el edi torialista comete con nuestro Par tido es por falta de discriminación. Habla en efecto, de que ve lo de la Constituyente ha alzado hervor... El viento se ha agitado y se ven shora volar resquemores e inconfermidad e inconformidades perfectamente explicables dentro del interés individual que se siente lesionado' Esto pareciera referirse a todos los Partidos y por lo menos, den-tro de nuestro partido, no ha habido resquemores e inconformida des volando ni intereses individuales que se sientan lastimados tal y como corresponde a una agra

pación ideológica y permanente. Más adlante dice el edito-tial: "La temperatura ha subido pastante, pero únicamente en cuar to a la designación de ciudadano para constituir la Asamblea. Has ta el momento no se habla de otra cosa en la materia que de la opor tuindad que tienen tales o cuales individuos para llegar al asiento de la Constituyente. La verdad

En su edición del veintinco de es que se riñe por asegurar un aco octubre, publica La Prensa Libre modo y nadie ha dicho aún para un editorial en que se hace un análisis del inicio de la campaña sas responsabilidades que la elec política para la Constituyente. Co mo dicha carta contiene una serte de conceptos de carácter general, el do. Nosotros, así como no hemos el Contit. Fiscutiva cenciderá con . Uldo rev prierte aconde ni con contrator de la contrator d cretario General la siguiente car-ta:

San José, octubre 26 de 1948

bleas y Convenciones, como es que nos disponemos asumir las responsabilidades de la Constituyente. La prensa ha informado de las Asam bleas Ejecutivas que celebramos para prepara nuestra plataforma y de la Convención Nacional Ex-traordinaria del 17 del corriente en que fue aprobada dicha plataforma, la cual se ha dado a conocer en los puntos que la com ponen en forma definitiva. Por iguales razones es opuesto a ra nosotros se refiere, que "hasta hoy la batalla tiene el carácter de toma de posiciones pero no sabe mos concretamente para qué se piensa en tales posiciones.

Sin otro afán que el de obte-ser una rectificación de conceptos en honor a la verdad y lograr dar estas cosas, con un ruego muy atento al señor editorialista de que tome nota de nuestras actuaórgano 'EL SOCIAL DEMOCRATA", qu cisamente se edita en los talle de La Prensa Libre, la forma mpersonal y absolutamente ideológica en que estamos dirigiendo nuestra campaña política.

Del señor Director muy respe-tuosamente, me suscribo, en nom ore del Comité Ejecutivo,

Carlos José Gutiérrez SECRETARIO GENERAL



Napoleón Campos Ortiz

tenemos todo lo que usted necesita en el ramo de ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

TELEFONO 2975

APARTADO 1700



LO QUE PASA EN EL MUNDO LO QUE DICENOIGAN, INDUSTRIALES Y AGRICULTORES LOS CABLES Hay transformaciones que mu-

La guerra que independizó al Pe rú de España, hace más de un si-glo, le dió la libertad política, pero en realidad nunca libró a ese país de la oligarquia que ya lo domi-naba casi desde el comienzo de la Colonia. Y ha pasado más de un siglo de República y todavía aquella Nación hermana sigue en manos de un pequeño círculo que se sigue creyendo en la época de los Virreyes y que monopoliza la po-litica y la economía de la Nación. Hace unes cincuenta años que esa oligarquía ha encontrado su expresión en lo que se llama el Partido Civilista, no obstante que se mantiene en el poder por obra y gracia las bayonetas.

Contra esa situación anacrónica para defender a un pueblo sumid en la ignorancia, la miseria, y la injusticia, nació el partido Apris-ta el cual, no solo ha proclamado lo que debe ser la meta lógica de la Nación Peruana sino que ha sa-bido descubrir los verdaderos deroteros que interesan a toda la A mérica Latina. Hoy en día el Apris mo es la inmensa mayoría de ciudadania Peruana.

La clase feudalista, representada por el civilismo, ridícula minoria se ha aferrado al poder y usa de los más diversos métodos para conservar su primacia. Tirania abierta y sangrienta en ciertas épocas; apa-riencias de democracia en otras. Al venir la última elección presidencial el civilismo aparentó admitir su situación de completa inferioridad y permitió que subiera al poder don Luis Bustamante, apoyado por una semicoalición de apristas no apristas. Parecia ser su godestinado a convertirse en la etapa de transición q' el camino a la completa historia aprista por medios pacíficos. Pero fue tonto creer tal cosa; el civilismo ne iba a renunciar a su pre sa tan fácilmente. Dejó a los apris tas ocupar la mayon parte de lo puestos del Gobierno, pero, comera de suponerse, ni por un momen to renunció a los cuarteles ni al centrol de las relaciones extranje. ras. Y cuando se convenció el civilismo de que el aprismo no era fácil de domar ni mediante los halagos del poder, apretó de nuevo las clavijas y empujó a Bustaman-te para que prescindiera de el

Finalmente, como era necesario perseguir y había que justificar el fin de las aparentes medidas demo cráticas de los últimos años, se re-currió al viejo y manido sistema de achacar un complot a quien se do.

quiere perseguir. Han comenzado a llegar a los países vecinos los pri meros líderes Apristas que de nue se ven obligados a camino del destierro, por enésima ez en las últimas décadas, y cuen tan como un golpe militar cual quiera fue aprovechado para justi-ficar una última persecusión del partido mártir. Pero, para ejemplo de sus hermanos de lucha en la América Latina, los líderes Apris-tas van legando al destierro con el mismo optimismo, la misma fe y el mismo deseo de sacrificio que los animó desde que hace unos veinticinco años iniciaron su cru-

Triunfará la UNO o conseguirá Rusia la inmunidad para su polí-tica de agresión?

La crisis en Berlin va llegando su climax. El Consejo de Se dad de las Naciones Unidas fin se resolvió a votar sobre la acusación planteada por Francia, In glaterra y Estados Unidos contra Rusia. Se temía llegar a ese punto crítico, porque si la UNO no es capaz de imponer su voluntad a algún país, su fracaso habrá llegado, exactamente como pasó con la Liga de Naciones. Por eso algunos de los países representados er nos de los países representatos en el Consejo quisieron antes tantear un arreglo amistoso que acabara con el conflicto surgido en la antigua capital de Alemania y que ai mismo tiempo preservará la dignidad de la organización de las Naciones Unidas.

Perc, la gestión conciliatoria, co mo todas las de este estilo que se hagan con Rusia, fracasó. No que-dó entonces más que, arriesgar el todo por el todo. El lunes pasado el consejo puso a votación el cargo que se le hace a Rusia, y admitido por todo el mundo a no ser los Ru sos, de que siguen una política de agresión y de peligro para la paz con su bloqueo inhumano de Ber lín. En contra solo un voto, el de Ucrania, una de las repúblicas satélites de Rusia; todos los votos admitieron la acusación. Pero gracias al absurdo procedimien te del veto, Rusia lo interpuso una vez más y con su sola voiuntad paralizó la decisión, no obstante q' esta contaba con la casi unanimide los miembros del Consejo.

El asunto irá ahora probablemen a la Asamblea General de las Naciones Unidas reunida actual-mente también en París. Ahí se decidirá si las palmas del triunfo dad de los miembros del Consejo ra el organismo internacional des tinado a conservar la Paz dei Mun-

CAMPESINO: Vote por la papeleta social demócrata. En ella vienen auténticos campesinos; hombres de trabajo como ustedes, que entienden sus problemas y sus congojas.

OBRERO: Vote por la papeleta social-demócrata. En hay defensores genuinos de la clase obrera, como el gran líder sindical Luis Alberto Monge, que ocupa el tercer puesto en nues-

ESTUDIANTE: Vote por la papeleta social demócrata. En ella están sus compañeros y sus profesores.

AGRICULTOR: Vote por la papeleta social demócrata. El Social Demócrata ha trabajado por que se preste ayuda a la sgricultura nacional. Apoyamos con calor la disposición según la cual se dedicarán veinte millones para préstamos agrícolas.

INDUSTRIAL: Vote por la papeleta social demócrata. Apoyamos la obra de don José Figueres en pro de la industria nacional. Defenderemos la medida de la Junta de Gobierno, que dedicará diez millones para préstamos industriales

CAMPESINO, OBRERO, ESTUDIANTE, AGRICULTOR, INDUSTRIAL: El Partido Social Demócrata es el partido del pueblo. El Partido Social Demócrata es el Partido de la Revolución.

publicó este cable: "LIMA, 26.—(A "LIMA, 26.—(AP.—A las 2:45 de la madrugada, la policía expulsó de la Universidad de San Mar. cos a los miembros de la Federa ción de Estudiantes, que se habían posezionado de ella durante la noche; la policía empleó dos tanques militares para forzar la entrada de

la Universidad".

Con este jaconismo telegráfico s anunció al mundo un episodio más de la lucha eterna que contra los despotismos vienen librando los estudiantes de todas partes del mun-do. Siempre, en todos los tiemles estudiantes han sido ias pos, fos estudiantes nan sido las avanzadas en la lucha contra la o-presión y la injusticia. Desde que allá por el siglo XII empezaron a aparecer en Europa las Universi-dades, los estudiantes han sabido comportarse con dignidad y con en tereza, diciendo lo que haya que decirse a todos los que abusan de decirse a todos los que ablisan de Poder y de la fuerza. Especialmen te en América, la lucha de los es-tudiantes en pro de la libertad y la justicia social ha sido perma. nente y larga. Precisamente en e año se cumplió el aniversario 30 de la Reforma Universitaria de Córdoba - República Ar gentina — que fue el punto de partida para una serie de movi-mientos político-cuiturales. En Ar-gentina, en Perú, en Chile, en Vegentina, en Perú, en Chile, en nezuela, en Colombia, los Univer-sitarios comenzaron a organizarse y a pensar más seriamente. En al-gunos países (Colombia, por ejemplo) esa generación de muchacho liegó al Poder y pudo llevar a cabo una gran obra de gobierno en otros países, desgraciadamente el ejemplo colombiano no se ha re

Con el triunfo del señor Busta mante y Rivero en el Parú, parecie que, por fin, etra ilustre genera ción de universitarios iba a diri gir los destinos de un país americano. Pero esas esperanzas fuero frustradas, y hoy los universitarios del Perú no sólo no están gober-nando, sino que andan persegui dos y hostilizados. Un día de éstos simbólicamente, se hicieron fuer-tes en la iíustre y benemérita ciu dad de San Marcos, la más vieja del continente (fué fundada en 1534). Por medio de tanques mili-tares, las fuerzas armadas forza-ron la entrada de la Universidad y expulsaron a los estudiantes re beldes. No es la primera vez que sucede un hecho de éstos en la brillante historia de los movimien-tos juveniles de América: también estudiantes argentinos, en los nicios de la vergonzosa era pero-niana, se hicieron fuertes en su recinto universitario para dar una mostración heroica de rebeldía; y ro tanto hicieron los estudiantes Chile, bajo anteriores gobiernoh dictatoriales.

Este pequeñisimo cable que pr blicaron los periódicos del martes, no es una noticia aislada, sin im-portancia y sin antecedentes. Tiene una larga historia — una historia una larga insorta — una insorta ilustre que se remota setecientos años atrás — y tendrá también — eso no io dudamos — consecuencias positivas para la afirmación de la democracia peruana. Porque el espíritu de los estudiantes no se Rica ni en el Perú. Nosotros hemos mirado con honda simpatía el ges to de los estudiantes peruanos; y estamos seguros que en circunstan cias porecidas habríamos hecho lo

chos no ven. Hay cambios pro-fundos que se van haciendo a la RES, Costa Rica está entrando por vista de todos, pero que no todos pueden apreciar en toda su trascen dencia. Así es, por ejemplo, el viraje completo que está dando Cos-ta Rica en lo que se refiere a la importancia de la Agricultura y de la Industria.

Antes, en otros tiempos, el agricultor y el industrial estaban de-jados a la mano de Dios, sin que el Gobierno ios ayudara en una for ma efectiva. Nos llenábamos la bo ca diciendo que éramos un país 'eminentemente agrícola", pero la

otros caminos. Ahora se le brindará al agricultor y al industrial el mayor apoyo del Gobierno, para que trabaje bien y en buenas condiciones.

No son paiabras bonitas que aqui decimos. No son frases que se va a llevar el viento, que aquí se ha llevado tantas cosas. El Presidente Figueres, que ha sido toda su vida un agricultor y un industrial, ve con cjos claros el panorama nacional. El ha trabajado duramente en sus fincas, igual que usted, tra producción agrícola era cada día más débil y más desorganizada. Siempre tuvo el Gobierno en gran abandono a ïcs agricultores y a Y por eso, porque el Presidente

El Partido Social Demócrata viene luchando desde hace años por la libertad de los costarricenses. Vamos a referirnos a un hecho simple, que así lo prueba. Allá por 1944, cuando acababa de ocurrir el fraude que le quitó la bien ganada Presidencia a don León Cortés, un grupo de muchachos tomó la Dirección del "Diario de Costa Rica". Recuerden bien los amigos lectores que en el mismo "Diario" decía: Dirige el Centrol para el Estudio de los Poblemas Nacionales Pues bien, los muchachos que estade los Problemas Nacionales. Pues bien, los muchachos que esta oan en ese Centro son los mismos que ahora están en el Social Demócrata.

Demócrata.

Esa campaña periodística fué memorable. Nosotros dirigimos el "Diario de Costa Rica" por más de un año, en las condiciones más difíciles. Acababa de realizarse el fraude del 13 de febrero, y en Costa Rica no había garantías para nadie. El "Diario" estaba cerrado. Bajo nuestra dirección se abrió de nuevo el periódico, y por más de un año estuvimos combatiendo, sin tregua, al régimen usurpador de Picado. Nosotros hicimos la más cruda denuncia de ese fraude electoral; en las columnas del periódico que nosotros dirigiamos publicó don León Cortés sus reportajes famosos, en los que protestaba airadamente contra la burla al pueblo costarricense. Por más de un año estuvimos en esta peligrosa tarea.

Este es, pues, uno de los tantos hechos que prueban o PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA —el Partido de la Re ción— viene luchando desde hace muchos años por sus ideas.

SINTONICE "ONDA LIBRE"

Llevemos a la Constituyente a hombres de carácter y calidad, sin politiquería

LA NUEVA ASAMBLEA CONSTITUYENTE NOS ATANE A TODOS.—DE SU FORMACION Y DE LO QUE EN ELLA SE ACTUE, DEPENDE EL FUTURO DE COSTA RICA.—ATENCION MEDICA DE CARIDAD O SEGURO SOCIAL

La constitución es la ley fun- se trabajadora habrá sufrido la la próxima asamblea es un paso su vida y quien sabe cuando y trascendente en la vida del país. No se puede tomar este acto como lo mero acto político si no queremos cometer el error de creer que la Constitución del país ha de servicio de la lado la Constitución del país ha de ser le dada por este o aquel partido. No, la próxima Constituyente atañe por igual a todos los costarri-censes porque en esa asamblea se ne por igual a todos los cosaciars censes porque en esa asamblea se gencia de una serie de personas va a discutir la que va a ser la que con la mira puesta en el por-carta fundamental de Costa Rica; venir de la patria, lleguen, no a se van a aiscutir las leyes que nos defender colores o intereses polívan a aiscutir las leyes que nos se van a discutir las leyes que nos van a regir y quien sabe por cuan to tiempo, nos van a decir si se guimos siendo República o pasa-mos a ser monarquía, dictadura o cualquier otra cosa. Por esto la aprobación de la nueva Constitución no puede ser obra de nin-gún partido político porque tiene que ser obra de todos los costarri

Dentro de la nueva Constitución ma larga historia — una historia iustre que se remota setecientos nice atrás — y tendrá también — consecuentos on no io dudamos — consecuentias positivas para la afirmación de la democracia peruana. Porque el espíritu de los estudiantes no se de lespíritu de los estudiantes no se de lespíritu de los estudiantes no se del espíritu de los estudiantes no se de lespíritu de las Garantías Sociales, ello es, la parte de la constitución que nos va a pernsar qué clase de personas se positivas para la afirmación de la Constitución que nos va a pernsar qué clase de personas se positivas para la afirmación de la Constitución que nos va a pernsar qué clase de personas se positiva pernsar qué clase de personas se positiva e les remainas sociales, la parte de la Constitución que nos va a pernsar qué clase de personas se positiva pernsar que clase de personas se positiva pernsar qué clase de personas se positiva e la clase trabajadora, pensemos en la clase de personas se positiva pernsar qué clase de personas se positiva pernsar qué clase de personas se positiva pernsar qué clase de personas se positiva e la clase trabajadora, pensemos en costa Rica y la clase trabajadora, pensemos en nosotros mismos y con verdadera en costa de pensar qué clase de personas se positiva el clas de seguro Social No festimento no la clase de pensar qué clase de personas se positiva el clase de personas se positiva de la clase trabajadora, pensemos en costa Rica y la clase trabajadora, pensemos en costa Rica y la clase trabajadora, pensemos en costa Rica y la clase trabajadora pensemos en c lega a ser de libertad sindical nos ta restrija; que en vez de Caja de Se ja de Seguro Social o Seguros So nes sean garantia para nuestros in ciales nos deja una especie de aten tereses ; ción médica de caridad y en vez de to a la Código un remedo de éste, la cla-

no se está en la elección de simples diput dos a un Congreso y Constitucional, sino ante la esco ticos sino la soberanía de Costa a través de ella el verdadero bienestar del mayor número. El hecho de que la asamblea constituyente se vaya a hacer a través de partidos políticos no quiere decir que sea un mero acto político, y por ello, mal hace el pueblo de Costa Rica y en especial los tra-bajadores si cegados o un interés personal calculado, se abocan a la elección de los asambleístas sin pensar qué clase de personas se

nes sean garantía para nuestros in tereses justos y símbolo de respedemocracia.

(Tomado de "Combate")

es que ha puesto el dedo en liaga, al emprender una gran cha por el mayor florecimiento de la agricultura y de la industria.

Deciamos antes que no se trata de palabras, sino de hechos positivos. De hechos concretos, qu ducen a la realidad lo que el Par-do Social Dmócrata piensa acerca de estos problemas. No es que don José Figueres haya pronunciado un discurso, o hava escrito un reportaje para/los periódicos, prometien do apoyar a los hombres de empre sa. Es que ya se han tomado medi-das concretas en ese sentido; nada menos que éstas: aumentar en diez millones el capital del Banco Na cional, para conceder créditos a los industriales y fortalecimiento de la sección agrícola del Banco Nacional con veinte millones, destina-dos a présiçmos para los agriculto res ¿Verdad que esto no es pura literatura? Verdad que esto es una realidad tangible que se toca con los dedos? Los social demócra tas tenemos que sentirnos satisfe-chos de haber colaborado a que estas medidas se hicieran realidad.

Esta es una transformación rotunda, que se está operando gra-cias a una disposición de la Junta cias a una disposición de la Junios de Gobierno — ampliamente explicada y defendida por el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA:—nos referimos a la nacionalización de los Bancos. Apenas está comenzando a configuración de los parecesarios de la configuración de los grandos de la configuración de la notarse la gran influencia de esta medida; pero con el pasc del po irá produciendo sus beneficios, cada dia más grandes. La naciona lización de los bancos — tal como io dijo don José Figueres en la convención social demócrata del 17 de Octubre - es uno de los gra des avances logrados por nuestro pueblo. Avances positivos, que pronto se traducirán en mayo ducción de arroz, de frijoles, de azú car, etc., y en la formación de nue vas industrias que serán una fuen te constante de trabajo y de pros-peridad.

Antes — ya lo dijo el Presidente Figueres en uno de sus reportajes— los bancos actuaban con un criterio comercial, lucrativo y egoista: pa ra prestar una peseta pedían de ga rantía la Catedral. Ahora se está comenzando a pensar en otra for-Ahora se ayudará efectivamen ma. Ahora se ayudara efectivamente al industrial y al agricultor, por que existe la convicción sincera de que sóio produciendo, produciendo más cada día, logrará Costa Rica solir de la pobreza. Este es el criterio sostenido per el PARTIDO SO CIAL DEMOCRATA Esto es lo q' nuestro programa dice, y por eso es nuestra lucha. Créditos para el agricultor y para el industrial, prés tamos a largo plazo y en buenas condiciones de pago. Sólo produciendo más lograremos la justicia

Si se produce más gana dinero el productor. Encuentra el consu-midor artículos más baratos, y, midor artículos más baratos, y por consecuencia, se puede alimentar y vestir mejer. Pueden los empresarios ir aumentando sus culti-vos o sus fábricas, produciendo más v mejor cada día. El Estado, por su parte, recoge cada año más impuestos y puede dar a todos mejores servicios públicos. Es una ca den_a de resultados que se va alar gando lógicamente. Pero lo importante es hacer notar que el punto de partida, que el punto inicial, es la producción agrícola e industrial. Esto, que ha dicho y repeti-do don José Figueres, es lo que dice y repite, a todos los costarricenses, el Partido Social Demócra-

Se trabaja por el bien del país. Se están realizando grandes cosas en beneficio del pueblo. No son pa labras, lectores de "Social Demócrata; son realidades que pueden contabilizarse en millones de colo-nes. Por el momento,y mientras las condiciones del país no permitan una ayuda más grande, se emplea rán 30 millones en impulsar la in dustria y la agricultura. Hay que producir. Hay que producir más ca da día. Esta consigna de don José Figueres es la consigna del PARTI DO SOCIAL DEMOCRATA

Botica Oriental — Bodega San Cristóbal Uribe y Pagés

Almacenes distribuidores FAMOSO INSECTICIDA

en Costa Rica del DDT FLAST a cualquiera de estos

No se contraponen los actos de la Junta de Gobierno con las palabras de nuestro Delegado en París

esta oposición sólo pueden verla los que no pueden ni quieren entender lo que está pasando en Costa Rica. Para algunas gentes es muy democrático lo que está pasando en Costa Rica. Para algunas gentes es muy democrático no haber nacionalizado los Bancios, dejando sin ayuda a la agricultura y a la industria; es totalitario, en cambio, nacional. Bonita democracia y bonitos demócratas. demócratas

En un periódico reciente alguien | rechos individuales y se asemejo quiso hacer un argumento tremen do al contraponer dos actitudes bien distintas: la de la Junta de Go bierno al nacionalizar las empre-sas bancarias, y la de nuestro de-legado ante las Naciones Unidas, compañero Alberto Cañas, oponién dose a las tesis totalitarias de la Rusia Soviética.

Voy a referirme brevennente a ste asunto, aunque tal vez no valdría la pena porque en la concien cia de todos es la la evidencia de que ambas actitudes no se contra-ponen. Dice el articulista que no se entiende cómo nuestro "flamante delegado" 'a las Naciones Unidas tuvo la osadía de oponerse a las pretensiones soviéticas, cuando a-quí, en Costa Rica, se está hacien-do algo parecido. Para el articulista citado, la nacionalización de los Bancos tiene un inconfundible olor a comunismo.

El comunismo. El compañero social demócrata Lic. Alberto Cañas, delegado per-manente a la Organización de las Naciones Unidas, pronunció un bri llante discurso que fue reproduci-do en los periódicos nacionales. Es este discurso, el delegado nuestro afirmó que la delegación de Costa Rica no podía estar de acuerdo co las tesis rusas, que ponen al Es tado por encima del individuo, aiulando en éste su inteligencia, su lignidad y su valor humano. Y rebatió luego las pretensiones soviéas de levantar el Estado como idolo supremo, al que debian sa crificarse todos los demás valores de la vida.

bien, el señor de que habla mos dice que no se compaginan estas palabras con la actitud asupor el gobierno de Costa Ri-nacionalizar los Bancos. Pa ra el — para su criterio simplista — est_a disposición de la Jun de Gobierno atenta contra los d

mucho a las tesis rusas, de endicasamiento del Estado a costa de individuo.

No puede concebirse un absurde semejante. La nacionalización de los Bancos no es una medida to-talitaria, que busque quitar a los individuos sus derechos legítimos para fortalecer ei poder abstrac. to de un Estado todopoderoso. Ess medida, profundamente democráti ca, busca, precisamente, asegurar a los individuos un mejor goce de sus derechos. Tiene el articulista mencionado un curioso concepto de la democracia: es muy democráti-co dejar a los agricultores y a los co dejar a los agricultores y a los industriales sin ayuda de ninguna clase, lidiando solos con sus necesidades y problemas; y es totalita-rio, antidemocrático y contrario a los derechos individuales, ayudar a esos industriales y agricultores. Bonita democracia, amigos lectores. Bo nita democracia.

De donde se desprende que no hay ninguna oposición entre la na cionalización de los Bancos y las palabras pronunciadas por nuestro delegado a las conferencias inter-nacionales de Paris. Lo que hay es otra cosa: es, ni más ni meno que una lamentable confusión na cida de resentimientos o de

crático país de siempre. Sólo que ahora somos más democracia que antes, porque se están poniendo al servicio de la producción nacional todos los recursos del crédito y de la buena voiuntad oficial.

Mientras tanto, mientras esta transformación profunda se está operando, pueden seguir con artículos los que no pueden, que no quieren entender lo que está pasando en Costa Rica.

LA LIBERTAD EN ..

Viene de la Pág. PRIMERA

la juventud vigilante de nuestra
nación, que vió como la patria sufría a manos de bajos políticos, y cóme el origen de todos nuestros males estaba en el nefasto perso-nalismo tradicional de nuestra vida política. Este partido nació de voluntad resuelta de jóvenes es_ tudiantes universitarios, de jóvenes profesionales, de jóvenes empleados, de jóvenes obreros y jóvenes campesinos, que se unieros para realizar juntos la conquista de la justicia verdadera para el pue. blo costarricense, olvidado de los políticos al día siguiente de las elec ciones. Este partido nació contra la demagogia, para llevar responsa-bilidad a la acción política. Este partido nació contra la improvisación de hombres providenciales, pr llevar principios, doctrina y l políticas a la plaza públic a las funciones del estado. Este par tido nació, en fin, de la imper necesidad de combatir al fasci al comunismo,- extremos que se tocan y confunden en los mismos métodos inhumanos y en los mis-mos fines (antidemocráticos —se ñalando a la democracia sus nue-vos deberes ,entre los cuales el más importante es el deber de controla las grands fuerzas económicas crea-doras de fantástica riqueza para unos cuantos y de espantosa mise-

Cuando fue la hora de lucha brazo a brazo y pie a pie con to dos los ciudadanos, con los demá grupos políticos, en una sola falar ge contra el enemigo, común, ah estuvimos, sin escatimar esfuerzo puesta nuestra eficiente organiza ción al servicio sin regateo de a-quel propósito, animando con nues tra fe indeclinable en la victoria final el desaliento de los timora-

ria y leyes injustas para las gran-des mayorías populares. Y aquí es tamos, haciendo una revolución de

Viene de la página PRIMERA -

tos y la voluntad de los indecisos; dando ejemplo con nuestro esfuerzo generoso a los egcistas y a los teponían su interés personal al in terés de la patria; y finalmente haciendo buenas todas nuestras pro costarricenses con las armas en la mano, levantamos la flor de nues-tro partido al grito de ¡fuego! de Figueres. Y más aún, cuando, regreso de la victoria, la república se abocó naturalmente a un estado de cosas revolucionario, el partido lanzó la voz de orden: la revolu-ción democrática. Y hacia ella va-

Nuestro partido está dando hos ejemplo nacional de su fuerza. Nuestra fuerza está en nuestra uni dad. Nuestra unidad está en nues-tra doctrina. Nuestra doctrina es simple, popular, comprensible cuatro palabras: LIBERTAD, JUSTICIA SOCIAL. No somos ur grupo unido por un interés político pasajero. Nos une la pasión costa rricense de la libertad y la pasión de la justicia para tedos. Cientos de costarricenses dieron su sangre de elegir, por la libertad de pensar políticamente; pero la lucha por la de alegir, por la libertad de pensar políticamente; pero la lucha por la de ahora el ejemplo de sus conventada no tiene fin: tenemos que ciones. Cerca de cuatrocientos el pensar políticamente por la desensa libertada no tiene fin: tenemos que ciones. Cerca de cuatrocientos el pensar políticamente por minantes principios que garanticen a la generación presente y a las venideras todas las libertades suscritas por las democracias en la CARTA DEL ATLANTICO. El Estado no puede defender otro prin-cipio que el de la libertad irrestricta de pensar y creer obedecien

do sólo a nuestra propia concien cia. La hermosa frase de Jeferson

es siempre cierta para nosotros, so

cial democrátas: "Sobre e laltar de cial demócrata: Sobre el altar de

En la Asamblea cantonal del martes pasado, se procedió a juramentar a los candidatos a diputados constituyentes del Partido Social Demócrata. En esa ocasión se les tomó el siguiente juramento:

Candidatos del Partido Social Demócrata:

Defender ahora y siempre el alto principio de respeto de la soberanía irrestricta del pueblo costarricense para dar-se sus propios gobernantes y sus propias leyes?

Defender ahora y siempre el alto derecho de todo ciudadano a exigir del Estado y sus organismos el más puro respeto a su libertad de pensar, de creer y de expresarse?

Defender ahora y siempre los ideales del Partido So-cial Demócrata que piden a sus miembros luchar por la propiedad de la tierra para los campesinos; por el salario justo para el obrero; y porque el pueblo costarricense vaya conquistando su vivienda, su pan, su salud y su educación en un régimen de justicia verdadera para todos?

Finalmente, cumplir con los deberes de honradez, responsabilidad y disciplina que el Partido os impone, puesta siempre la mirada en la imagen de la Patria, olvidando vuestros intereses personales para servir fielmente la voluntad del pueblo que es la voluntad del Partido Social Demócrata?

SI. JURAMOS.

Si así fuere, que os lo premien la Patria y el Partido; y si no, que ambos os condenen a perpetua vergüenza y deshonor.

sola. O mejor, todas las libertades son solidarias. Los tiranos hacen miserables y esclavos y hombres de conciencia envilecida. La caída de una de las libertades implica la muerte inminente de las otras. He aquí nuestra fe en la libertad de la humana conciencia como base y fuente de dignidad del hombre ostarricense.

Pero nosotros no tenemos una fe

romántica en la que se llamó li-bertad económica, y que no existió nunca más que para el poderoso para el dueño del poder material, y esto sólo relativamente. El he-cho evidente del peso del poder eco nómico de una minoria sobre las mayorías desposeídas ha dejado de ser para nosotros un fenómeno que deba descubrirse en la misma cadescubrirse en la misma ca-tegoría de conceptos que la liber-tad, para pasar a ser el problema radical de la justicia Equidad en la distribución de los bienes. De-fensa de la pequeña propiedad y nsa de la pequeña propiedad y la pequeña industria por el crédila pequena industria por el credi-to estimulante y la organización cooperativa. Protección de la pro-ducción agrícola per la elimina-ción de intermediarios y la regu-lación de los precios. Salario justo para los obreros. Amplio sistema de seguridad social. Tributación Di recta. Impuestos progresivos al ca-pital. Pero nuestra justicia social ne es la justicia de clase, que viene no es la justicia de clase, que viene a ser venganza y rencor y resenti-miento, y persecución desatentada de privilegios. No defendemos el derecho de una clase, sino el del hombre, como hombre, a la liber-tad , y a la felicidad. A tener su vitigade. vivienda, a comer su pan, a garan tizarse su salud, y a desenvolver su espíritu libremente en la escuela, puesta en medio del pueblo al servicio de todo el pueblo... de ricos y pobres, de niños y adultos, de católicos y no católicos...

A luchar por estas conquistas para siempre en nuestra Constitución de la segunda república van nuestros candidatos. Esta es la ra-Por eso está nuestro partido dan iegados, electos libremente por las asambleas procedentes de todos los rumbos del a república: obreres, campesinos, maestros, empleado de bance, profesionales de todas las técnicas, ciudadanos de todas las edades, se reunieron a fijar prime ro la piataforma doctrinaria del partido para la lucha eleccionaria, y para elegir después a sus representantes. Iguales somos en nues tro partido todos, movidos todos por la misma pasión, por el mis-mo desinterés, dispuestos todos a lu

peleándole en ningún mor iugar al compañero de partido, ni una defección recorosa. Y siempre, en todos ,el sentimiento de entre-garse totalmente al servicio de la patria y del partido. Y la profunda alegría de ser social-demócratas, el entusiasmo de sentir que la doctri-na va haciéndose realidad en leyes, en realizaciones que van poco a po co acercándonos a la meta de jus-ticia social y libertad para todo el pueblo costarricense, que es nuestro único, nuestro firme propósi-to de ciudadanos, los simples ciu-dadanos y hombres del pueblo q' somos todos los social-demócratas

Nuestro ciudadano común para compararnos, de una parte la anarquía y lucha de intereses per-sonales de los partidos personalis-tas, y de otro la disciplina embru-tecedora del fenecido partido comunista costarricense. El que viene a nuestro partido, el que intervie- capacidades para ocupar otros pue ne en nuestras asambleas y conven ciones, aprende aquí que hay en efecto una disciplina: la disciplina democrática de las discusiones libres, de los debates razonados, cul tos, sin demagogia, sin aplausos, en que acaba por imponerse, al través de las votaciones de mayoría, un criterio, una resolución que iuego es aceptada por todos, como disposición del partido Social Demócra ta. Cualquiera puede pedir revisión de un acuerdo, y puede aún ganar la revisión, por la razón de sus razones, y no por el peso de su fortu na —losmillonarios no están en el partido social-demócrata- ni por el peso de su "prestigio político",
—no están en nuestro partido los
políticos de oficio. Tampoco exaltamos líderes. Los social-demócratas tenemos un casi morboso despego de les lideratos. Estamos curados de los lideratos de estilo comunisconsignas y moral de sargentos verdugos; pero también huímos del extremo cpuesto, dei hormbre pro videncial rodeado del afectuoso gru po de los amigotes, vividores y con tesanos, entre cuya red de intrigas cayeron nuestros últimos presiden-tes, para eterno escarmiento de las generaciones que han asistido a la elocuente y resonante caida de la primera república.

Van a salir por los caminos de Costa Rica, por primera vez so-los, los hombres del partido social demócrata, a decir su evangelio al pueblo. Van a predicar por primera vez la justicia, sin negar la liber-tad como hicieron los partidos derrotados en las urnas y en el campo de batalla; van a predicar libertad y justicia social sin hacer una macial demócrata: Sobre el altar de opresión sobre el pensamiento humano". Toda opresión, aún aque-lla que en nombre de Dios pretenda dente ahí de bajo color personalis.

LO QUE DECIAMOS ENTONCES

Necesidad de los Partidos Políticos Doctrinarios en la Democracia

Deciamos que un sistema de Go bicrno que sea el fruto del estu-bierno no puede ser auténticamente dio consciente de los Problemas N. democrático mientras no existan partidos doctrinarios, ca; y que precisamente es por esc

Afirmamos que por no existir entre nosotros una corriente de opinión pública que verdaderamen la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de los probelmes en la moreza el nombre de sa cou parse de la discusión de los mismos ante el puedo ha con parte de la discusión de los mismos en la moreza el nombre de la m tres gobiernos, lejos de ser autên-ticos delegados de la voluntad po-pular, han sido el producto inva riable de un mecanismo electoral.

Y si estar consideraciones parecieran poca cosa, invitamos a quie

nes aún creen en la inmaculada de mocracia costarricense a hacer un recorrido por el espernible panora-

ma je nuestra politiquilla: El Congreso Constitucional de la República se ha convertido, de Cámara deliberante que debe ser, en sala de intriguillas y camarilila de aplausos sin iniciativa pro-pia. Los únicos asuntos que susci tan discusiones entre los señores tan discusiones entre los señores tros Gobernantes ocasiona, al sodiputados son las concesiones de
gracia pecuniarias: pensiones y be
cas. Los asuntos verdaderamente
importantes han dejado de ser de
su incumbencia. Es al Poder Ejetivo a quien corresponde someterlos a su conocimiento, y en conscenencia nadie se atreva a dissui neculado terminar.

Tros Gobernantes ocasiona, al soducionar un problema, el nacimien
to de otro de mayor gravedad.

Adeniás, sin una oposic n fisca
lizadora, por muy acrisolada que
es al a horradez presidencial —
que entre nosotros casi siempre lo
ha sido — el despilifarro y aún el
secuencia nacimen de concernios. secuencia, nadie se atreve a discu tirlos, pues podría lastimarse la delicada epidermis presidencial! Eso si, en cuanto el proyecto llega a la Cámara, hay diputados que se precipitan a pedir dispensa de trámites, y en medio de vivas protestas de amistad, alegan que un testas de amistad, alegan que un proyecto q' viene del ilustrísimo se nor Presidente tiene que ser excepecionalmente excelente, y no debe mercer la desconfianza de una discusión. Y quienes no actúan así, — ; éstos vienen constituyen-do cada día una minoria más insignificante -- merecen al momento el apóstrofe de obstruccionistas de la obra administrativa, o de faltos de lealtad y agradecimiento para con el Presid

éste y n al pueblo quien tuvo a bien elegirlos diputados. En sintesis nuestro Congreso tie una doble finalidad: Guardar las apatiencias democráticas, y permi tir al Presidente de la República la repartición de 40 ó 42 sobrosí-simos huesos entre aquellos que, capacidades para ocupar otros pue tos públicos, demostraron ser ex celentes cazadores de votos en la campaña que precedió a su etec

Siendo la opnión pública tan ra quítica que apenas si se tienen vagos vestigios de su existencia, la labor del Gobierno está absoluta-mente en manos del Poder Ejet cutivo y rie sus Secretarios de Estado. Desde luego, en esta rama del pode, encontramos mayor serie dad o por lo menos mucho mejores

intenciones que en el Legislativo. Es así como por la sola volun-tad del Ejecutivo se mantiene vivo el respeto hacia la libertad de pren s ay hacia otros derechos garanti-zados por la Constitución, con ex-clusión del de la libertad de sufra gio, que el Presidente y sus alleconserven exclusivamente pa

bertad de acción, la tarea de ad-ministración gobernamental deja muchisimo que desear. La razón de esta ineficacia es fácil encontrarla: Las complejidades de la vída mo-derna nan hecho de la Adminisderna d'in neco de la Adminis-tración Pública una obra que cada día exige más y más el auxillo de la tácnica y del estudio de sus bases y principios. Claro está que ese estudio y esa técnica no pueden improvisarse en los momentos en que los más variados problemas están sobre el tapete exigier do del Gobernante su mas urgensolución. Es en ese momento cuando más se echa de menos la existencia de un programa de Go-

alcs, realizado por el grupo de ividues selectos que componen dos Doctrinarios, programas que además han sido rectificados o que sostenemos que en Costa Ri-ca, no hemos (vipido nunca la verdadera democracia.

Afirmamos que por no existir

La politiquilla personalista no

parse de los probelmas nacionales en la forma seria y ordenada que ellos exigen y de allí que den pa-los de ciego a la hora de solucio narlos Es cierto que en algunas oca siones se redactan punticos de Go-bierno a los que se da el pomposo nombre de "Orientación Política". Pero todos habemos muy bien que esa serie desordenada e incoheren-te de puntos no responde más que a una finalidad electorera: la de a una imandad electorera. Ia de aparentar ser poseedores de un i-deal de Gobierno del que carecen. Es así como las actuaciones de la Administración carecen en abso

luto de base científica, y es así co mo esta falta de previsión de nues tros Gobernantes ocasiona, al so-

Adenias, sin una oposica in isca lizadora, por muy acrisolada que sea la honradez presidencial — que entre nosotros casi siempre lo ha sido — e! despilfarro y aún el peculado terminan por consumir enormes sumas presupuestales. Más por grandes que sean los de

saciertos gubernamentales, los ocu-pantes y aspirantes a empleados públicos, junto con los detentadores y asiprantes a detentadores de gangas y contratos públicos, que forman la inmensa mayoría de los que se hacen ofr, aplauden y can-tan loas a la magnificencia del Go bierno, encabezan campañas de re-elección y solicitan prórrogas del período presidencial, las que si no se han llevado a la realidad es porque dichesamente para nosotros, nuestros Gobernantes han tenido el suficiente puder para oponerse c suficiente puder para oponerse con energía a que ese grupo de adula dores de oficio rompa tan descara damente uno de los principios de esa democracia que tan teatral-mente aparentamos vivir. Estamos seguros de que no ha-

brá uno solo de los que nos hayan acompanado en esta rapidísima ex cursión por nuestra politiquilla que pueda repetir de buena fe con algunos periódicos y con los vocife-radores de plaza pública que nue tra patria es una perfecta demo-

El caso de Costa Rica lejos de ontradecir ruestra tesis, nos ve para afirmar con mayor énfasis que donde no hay partidos doctri-narios, la democracia es un mito, y que na sido la ausencia absoluta de esos organismos la que ha causado el relajamiento civico que desde have ya varios lustros ve-mos soportando en forma ascendente

Antes de seguir adelante nos pa para advertir que al afirmar que en Costa Rica no ha existido jamás partidos políticos doctrinario auténticamente democráticos, no h mos pasado por alto la existencia del partido comunista. Evidentedel partido comunsta. Evidente-niente es este un partido político doctrunario, dogmático, pero que, pese a las protestas de sus diri-gentes, de ninguna manera pode-mos conceptuar auténticamente de mocrático. Sin entrar a discutir la conveniencia del comunismo, debe mor afirmar que el partido comu nista criollo no ha sido capaz de flenar en Costa Rica la misión que a un partide político doctrinario co cresponde, porque su ideología, a más de compleja, se encuentra de secreditada por la trist_e experiencia mosovita, y esta en abierta pug na con nuestraidiosincracia y la conformación social de nuestro pue blo.
(Esto decíamos en agosto de 1941.

la En un artículo publicado en "SU Go- CO" por el Lic. Gonzalo Facio).

titución Política de la Segunda Re mo en esta hora trascendental. De pública, como garantía de libertad y vida segura y feliz para el pueblo costarricense, ha de recono-

aquí lo solemne, lo profundamente significativo del acto de juramentación que vamos a realizar esta noche. Que el Dios que preside el destino feliz de esta nación, guie



PIROTECNICA CONSTITUYENTE

Don Victor Guardia quiere ser instituyente. Y el viejo abogado tiene derecho a ser constituyente como lo tiene cualquier hijo de vecino. Pero don Victor se ha lan zado al inicio de su carrera de cons tituvente de la Segunda República sin meditar consecuencias, contra todos los pacos y otilios de nuestro mundillo político y el derecho público ha temblado en sus

tos ante su arremetida jurídica.

Porque después de los candidatos y candidatazos constituyentes que han confundido las elecciones para sancocharle un₂ nueva Carta Fundamental a la República, con unas elecciones de medio período don Victor tenía razón. No es jus-to pasarse cerca de ochenta años peleando por el derecho y la justi cia y al final de ellos hallarse con que el Electo no se acuerda de uno, mientras se indigna porque per-dieren, por ejemplo, a don Alcibia-

des.
Y don Victor es templao. El fa-Y don Victor es templao. El fa-moso editorialista también tiene sus cossas: después de despotricar contra la política, vicio negro de los costarricenses, nos viene con-que la Constituyente debe ser un que la Constituyente debe ser un organismo donde encuentren repre sentación desde los vendedores de chances hasta los financistas del bolsín, desde Muñequita, la que vende "La Nación", hasta Martie, el profeta del Solidarismo, teoría que hasta ahora no hemos podido comprender porque cada vez que la ponen en práctica se levanta una semejante polvoreda que ya a dos metros nada se distingue. Y luego metros nada se distingue. Y luego el el Electo, que va a su convención, se raja cón un discurso bravisimo contra todo el mundo, y luego po-ne en la papeleta a don José María Vargas Pacheco, uno de los trilli-zos del famoso Tribunal Electo. Y se alvida de don Victor

Guardia.

Pero dichosamente existia el Par tido Libertal y don Víctor fue co-locado en primera fila del libera-lismo, extraña cosa en nuestro país desde hace algunos años, Victor será áun constituyente libe-tal, dichosamente y no del Unión Nacional, que es un partido de tira

y encoje, como tirante. Don Víctor Guardia Don Víctor Guardia ha levanta-do la primera borrasca constitucio-nal de la Segunda República de acuerdo con una Constitución que nadie sabe en qué consiste.

CAMARA LENTA

Que a nosotros no nos ve con cuentos Pero lo que es al Mi-nistro de Finanzas le echaron "ba-gurilla" en El Empalme. Cada manana, al abrir los periódicos, hacemes con susto porque estamos seguros de que un nuevo decreto de su Ministerio nos va a saltar a la vista. Y cada decreto de Martén es para nosotros un susto por-que nosotros somos los que pagamos el malhumor del ama de casa que ya no nos quiere ni dar frijo-les y arroz en el almuerzo. Porque cada vez que don Alberto habla del Solidarismo viene un impuesto más y la platilla que a duras penas nos ganamos ya no nos alcanza ni para la leche de los "güilas".

Esta mañana tocó a la puerta de nuestra casa, cuando nos hacíamos la barba — que es un momento rtascendental para nosotros—, al. guien. La sirvienta salió a abrirla. Llamó a nuestra "carísima mitad, ¡figúrense si será cara por les tiem pos que corren, una esposa!. Era el lechero. El lechero traía un libro

Entusiasmo en las filas Social Demócratas

En visperas de iniciarse la campaña de un mes para elegir dipu-tados a la Asamblea Nacional Constitupente, el Social Demócratados a la Asambiea Nacional Constitupente, el occas Demotra-ta resliza el máximo de esfuerzo de organización y propaganda La semana entrante comenzarán a hablar, por los canales de ON-DA LIBRE, distinguidos miembros de nuestro Partido.—La cam-paña del mes de noviembre promete ser una de las más intere-santes de nuestra historia

será, a no dudarlo, uno de los más interesantes que se hayan celebrado en Costa Rica.

EL LUNES SE INICIA LA CAMPAÑA

Oficialmente, la campaña se ini-ciará el primero de noviembre. Los otros partidos comenzarán a hacer u propaganda, a divulgar sus con signas, a sonar los nombres d sus papeletas. Nosotros estamo: desde hace meses, haciendo cultu-ra civica por medio de este perió-dice y a través de "Onda Libre". De manera que seguiremos como hasta el momento, sólo que llevan do al máximo nuestra actividad. Para los otros grupos el 1º de noviembre será una fecha importan-te: marca el inicio de su propagan da y de su política. Nosotros esta-mos en nuestra tarea desde hace tiempo, desde luego que somos un partido permanente, de todos los días y de todas las horas. No nos acordado del pueble ahora en visperas de la campaña: todo el tiempo hemos venido insistiendo en nuestras tesis, que son las tesis que el país necesita. De ma nera que el 1º de noviembre no hará sino acelerar el ritmo de nues

CUANTOS CONSTITUYENTES ORTENDREMOS?

Hay gentes que viven con la nanía de los números. Ahora, en risperas de las elecciones de Cons-ituyente, se pasan interrogándose tituyente, se cerca del número probable de diputados que nosotros obtendremos. Para ellas va esta breve explica-ción: nosotros no somos sólo un grupo político. Somos un movimien to de carácter nacional, alentado por campesinos, obreros, profesionales, estudiantes, hembres y mu

llegó el de la vérdura. Luego el del hielo. Luego el de la carne. A todo esto por el zaguán de la casa había un trajín inusitado. Vo me corté la cara. Mi mujer me registró el saco. Mi escritorio fue vuelto saco. Mi escritorio fuel saco.

-Vos mismo me leiste ayer en el periódico que de ahora en adelante todo cuanto se compre debe entre-garse con una factura con fecha, con timbre, con especificación...

—Bueno, mujer, dejame en

A todo esto en la puerta de casa A todo esto en la puera de casa se hizo una verdadera manifesta-ción de vendedores. Todos los ve-cinos de la cuadra salieron a ver qué pasaba. Todo el mundo grita-ba. Aquello era el juicio. Al final, ba. Aquello era el juicio. Al final, los muchaches que nos traen la leche, el pan, la carne, el hielo, dijero

Señora, no tenemos lápiz. Lue go no podemos dejar ninguna de estas mercaderías: es orden de los

patrones. Y hoy, por falta de un lápiz para hacer unas cuantas facturas, en casa no se comió-pan, ni carne, ni verdura, no se bebió leche y la gelatina no se cortó por falta de

hielo. hielo.

Esta historia que contamos es
tan cierta como que Martén es Ministro de Finanzas, como que don
Otilio es Presidente Electo y como
que Chalo Facio estuvo en Paris.
Ya ustedes pueden figurarse el humor de mi mujer.

Hemos notado en las filas secial | jeres de clase media, etc., cuyo fin Hemos notado en las filas secial jeres de ciase media, etc., cuyo incenéricatas un gran entusiasmo
por la campaña electoral que va
a iniciarse. Hay general optimismo
acerca de este evento cívico, que
portante es lo que heños hecho, fo que estamos haciendo y lo que en el futuro haremos. oN nos preo cupa mucho cuántos somos; nos preocupa, eso sí, ser más cada día La experiencia y los censos así lo demuestran, y es eso lo que liena de satisfacción. Por eso hacemos cálculos, ni alegres ni tris tes, del número probable de co tituyentes que logremos elegir. cos o muchos, seguiremos en nues tra lucha con el mismo optimismo y la misma alegría de siempre, dispuestos a hacer algo por el bien-estar y progreso de nuestro pue-blo. Otros partidos, de distinta or ganización y distintos fines al So cial Demócrata, se liquidarian ante el derrumbe de sus esperanzas e-letcorales. El nuestro no, porque la vida de la agrupación no depen de de los votos, pocos o muchos, que obtengamos en una elección cualquiera. A través de los obs-táculos y de los combates, estare-mos siempre de pie dispuestos a defender nuestros puntos de vista. Valga la explicación breve para los viven haciendo cálculos eque se viven haciendo cálculos e lectorales, y nos preguntan, en to no socarrón, por el número de diputados que vamos a elegir en las elecciones de Diciembre.

OPTIMISMO SOCIAL

Vamos a seguir en nuestra cam paña, reforzando algunos puntos, insistiendo en otros aspectos en los que no habíamos insistido anterior mente, y usando en todo caso la buena fe que siempre hemos usado. Po" reso estamos optimistas. Por esa vamos a realizar nuestra campaña alegremente, con la sana ale-gria que ponemos en todas nues-tras empresas. No es problema para nesotros el número que poda-mos obtener. Pocos o muchos, el mos obtener. Pocos o muchos, el Social Demócrata obtendrá un triunfo porque habrá defendido el de recibes. Pero no tenía lápiz para hacer la factura. Luego llegó el del pan. Luego

za — que los costarricenses nece-sitan del derecho indiscutible al voto libre, de la libertad de pren sa, de la libertad de expresión; pe sal revés.

—¿Qué pasa, mujer? — grité des de la libertad de expresión; pe ro que necesitan también, y principalmente, el derecho a vivir tran cipalmente, el derecho de vivir tran compressión sociales. Ningún partido político, ha bía llegado antes a Costa Rica con um mensaje semejante: tan sim per cipalmente de la menta de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y principalmente de la libertad de expresión; per co que necesitan también, y pri —Pero, ¿para qué quieren lápiz ple, tan claro, tan comprensible y esas gentes?

Desde el momento en que la co vención del 11 de marzo de 1945 decidió que el partido se llamara "Social Demócrata", quedó traza-do nuestro destino político: lucha por las libertades políticas, y lu-cha por la equidad económica. O, cha por la equidad económica. O, como lo dice nuestro lema popula-rizado: "Libertad y Justicia Social".

UN PROGRAMA AL SERVICIO

Entérese - NA JUZGUE! NUEVO CONTRATO ELÉCTRICO

Para uno de estos días se ha anunciado la aprobación por parte de la Junta Fundadora de la Segunda República, de un plan general sobre inateria eléctrica, en el que participarán todas las compañías establecidas en el país y especialmente, ya que por el volumen de sus operaciones es la más poderosa, la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, filial del trust internacional "Electric Bond and Share". La información que sobre tan importante materia han dado los diarios no ha provocado más que asialadas opiniones de ciudadanos ya que la gran mayoría de los políticos y personas que se interesan por los asuntos públicos, se encuentran dedicados a opinar sobre los problemas que presenta la elección de la nueva Asamblea Constituyente. Nuestra condición de Partido ideológico, que ha demostrado siempre interés no sólo por los torneos electora les sino también sobre los problemas nacionales, no nos permite dejar pasar desapercibida esta royuntura para pedir que el asunto eléctrico sea tratado después de mucha meditación y de haberdado a la opinión pública, informes suficientes bara que los técnicos puedan pronunciarse sobre la materia.

La interpelación hecha por el Comité Eje-

para que los técnicos puedan pronuncia.

La materia.

La interpelación hecha por el Comité Ejecutivo del Partido a la Junta de Gobierno lleva esa dirección fundamental: que se tomen pasos en tan delicada materia mientras no se haya madurado bien el asunto y la forma en que se ha proceder.

La interpelación hecha por el Comité Ejecutivo del Partido a la Junta de Gobierno lleva es dirección fundamental: que se tomen pasos en tan delicada materia mientras no se haya ma durado bien el asunto y la forma en que se ha de proçeder.

La explotación que hasta ahora se ha hecho de nuestros recursos eléctricos es muy pequeña y no alcanza siquiera para llenar las necesidades actuales del país. La construcción de plantas se ha venido haciendo en forma lenta y que hasta el momentor exista ninguna que pueda abastecer en forma efectiva la demanda creciente que existe tanto de la igidustria como de los consumidores. Por ello muy bien hizo don José Figueres cuando planteó la necesidad de lograr un desarrollo pleno de nuestras enormes posibilidades de producir electricidad, como antecedente necesario de los planes de industrialización que constituyen la médula del movimiento revolucionario. El cambio de una política calculada por la Bond and Share de construir plantas spequeñas, en forma de que nunca llegue a satisfacerse la actuar con mayor cautela y seguridad.

Atención Social Demócratas del Cantón Central de San José

Llamamos muy especialmente la aterción de tods los miembros de la Asamblea Cantonal de San José, para que se sirvan considerar la importancia de aunar el esfuerzo de cada uno al de todos, para la buena marcha del Partido, sobre todo en estos momentos históricos de la nación.

Así, pues, se ruega atentamente a todos los militantes su asistencia a las asambleas de los martes, de donde se impartirán próximamente una serie de trabajos en benficio del Partido.

COMITE CANTONAL DE SAN JOSE

nuestro ideario, perfectamente cla refirió en términos desabridos y ras, las ideas de la justicia social. No somos oportunistas que a hora hablamos de esto para ga nuestra papeleta del compañero luestra papeleta del compañero No se ha dado, pues, ningún gol nar votes. Los que han seguido nuestra trayectoria política saben que venimos trabajando por estos puntos desde hace varios años.

ESCUELAS DE CULTURA OBRERA

El Partido ha fundado varias es

Luis Alberto Monge, que sirvió con Lanto brillo la Presidencia de la pe ac muerte a la Rerum Nova-Central Sindical Rerum Novarum. Y más si se toma en cuenta El señor dice que la inclusión del que los nuevos directivos han rea companero Monge en nuestra pa-peleta es un "golpe de muerte para la Rerum Novarum" Y hace otras dicai. Pero si bien es c consideraciones menudas a las q' no una Central queremos referirnos porque están debe tener escritas con el propósito eviden-

No se ha dado, pues, ningún golfundamental de la apoliticidad sin dicai. Pero si bien es cierto que una Central Sindical no puede ni

Juan Pueblo en "Onda Libre"

Aquí está Juan Puebio, que viene, como todos los lunes, a decir a los costarricenses sus pensamier tos claros, sin complicaciones, di-chos con la sencillez y la sinceri-dad con que hablan los hombres del pueblo. Aquí lo tenemos otra vez, dispuesto a decir sus cosas en su lenguaje definido. Adelante, Juan Pueblo, venga a "ONDA LI-BRE" a exponer sus ideas en la forma en que siempre lo hace.

LOCUTOR: De nuevo con nosotros, Juan Pueblo.... JUAN PUEBLO: Sí, de nuevo en

esta "Onda Libre" para decir a todos, lo que yo pienso de los asuntos nacionales. Mi lenguaje no es muy fiorido, que digamos, pero tiene lo más importante de todo: tiene desinterés y tiene sinceridad. Tiene lo que tienen nuestros hombres de campo, que trabajan ca-lladamente por el país, sin hacer mucho ruído...

LOCUTOR: Esa es la cosa, Juan Pueblo; eso es lo importante: tra-bajar por el bien del país, sin hacer alardes de patriotismo ni de

JUAN PUEBLO: Sí, eso es lo q yo hago. Eso es lo que hacen mu-chos costarricenses que me oyen: levantarse en la madrugada, tomar se su cafesito con tortilla, coger las herramientas de trabajo y sa-lir al campo a doblarse todo el día. Así se hace patria, mi amigo; produciendo, produciendo y producien do. El arroz, los frijoles, el café que nosotros sembramos, viene a ser la colaboración que ponemos para hacer-la felicidad de nuestro pueble. Nosotros no sabemos pro nunciar discursos bonitos, ni decir cosas en una plaza pública, ni escribir en los periódicos. Pero sabemos sembrar, mi amigo y sembran es que hacemos patria.

LOCUTOR: Esa es la realidad, Juan Pueblo. Esa es la realidad. Precisamente venía leyendo en este periódico un reportaje de don José Figueres acerca de la obligación en que todos estamos de producir más. ¿No lo leyó usted, Juan

JUAN PUEBLO: Pero... ¿cómo no lo iba a leer?... Yo leo todo lo que dice don José Figueres. A mi me gusta su manera dedecir las cosas, sin andarse con mucha vai-na. Al pan pan y al vino vino. Nada de andarse con rodeos ni con rasecitas: al grano, viejo; al grano LOCUTOR: Sí, este reportaje de

don Pepe ha dado mucho que de. cir. Pero si usted le pone ciu do, Juan Pueblo, verá que dice ciuda. cosas en una forma tan sencilla las entiende.

JUAN PUEBLO: Así es la co Yo entendí lo que dijo don Pepe Y después estuve escuchándolos a ustedes, en esta trasmisión de "Onda Libre'

LOCUTOR: Ah, ¿pero Ud. tam bién oye estas trasmisiones?...

JUAN PUEBLO: Sí, yo, y m chos Juan Pueblo que hay por eso mundos de Dios. Vea, le voy a de-cir una cosa, mi amigo: a ustedes les oye mucha gente en los cam-Yo no pierdo trasmisión, salvo cuando tengo que venir a con-versar un rato con ustedes, que es casi siempre los lunes. En m distrito nos vamos reuniendo en la cantina de Chepe Vindas, a conver sar y contar "chiies". Chepe pone música mexicana, y entre cancio-nes y bulla se va pasando el rato. De vez en cuando, el radio deja de sonar porque llegó alguno con su guitarra y se pone a cantar una cancioncilla cualquiera. Pero a las siete, sin falta, dejamos de bacer bulla para escucharlos a ustedes. "—Ahí están los glosteras, decimos cen cariño...

media hora sin perderles palabra".

LOCUTOR: Bueno,, eso es muy
satisfactorio para nosotros. Y es a ese pueblo se lo sencillo y bueno al que hablamos. Esos buenos campesinos anos vieron luchando desde el principio, cuando se tra-taba de palabras... y cuando se tra-tó de lo otro, de la guerra civil. to de lo otre, de la guerra evel. Saben que no mentimos ahora, por que, cuando fue preciso, luchamos junto a ellos, bajo las órdenes de don Pepe, por traer a Costa Rica un poce más de libertad y un poco más de justicia...

JUAN PUEBLO: Sí, todo eso tá muy bien; pero va me dejó ir

LOCUTOR: Perdone, Juan Pue. blo, pero es que los social demó-cratas tenemos nuestras ideas metidas tan en lo hendo, que en todas las ocasiones las decimos. Pero sigamos con nuestro asunto, que ya os fuimos por otro lado. JUAN PUEBLO: Hablábamos de

la producción, mi amigo; de la ne-cesidad que hay de producir más tanto en cuestiones agrícolas como en asuntos industriales. Vea: yo no entiendo nada de economía, pero entendí bien la explicación que dió don Pepe sobre este asunto. Todo se reduce a producir más, con el fin de exportar más: de este modo, vendrán al país dólares que nostros necesitamos para traer harina, manteca, driles y medicinas. ¿No ¿No es osí lo cosa?

LOCUTOR: Exactamente. El país andaba muy mal. Resulta que nosotros no producimos casi nada. Y como no producimos nada, no tenemos qué exportar. Y si no exportamos, pues no vienen dólares al país. Por esc es que no habís dólares, y que el gobierno que pre-side don Pepe Figueres tuvo que dictar medidas muy serias para re-

JUAN PUEBLO: Si, yo me teré del asunto. La cuestión es és. ta, si yo no me equivoco: parece que el gobierno puso unos impues. tos muy fuertes a los artículos de lujo, para evitar que estas cosas vengan al país. Así, los dólares que se iban a gastar en traer perfumes carísimos, jabones refinados ; licores de calidad fina, se gastarán en traer manta, dril y medicinas

¿No es así lo casa? LOCUTOR: Exactamente. JUAN PUEBLO: Dice don Pepe que los Estados Unidos van a pres tarnos plata para ayudar a la agricultura y a la industria. Pero que antes, si queremos que nos pres ten esa plata tenemos q' ponernos en orden porque resulta que antes vivíamos como en el Paraíso, con automóviles de veinte mil pe-sos y gastando en whiskey como locos, pero, eso sí, no pagábamos lo que debíamos. Esto era una verque debiamos Esto era una ver-güenza. Los machos dijeron: "Miren, muchachos: les vamos a presesa plata con la condición de que se pongan en orden". Don Pe pe dijo: "Bueno, pues a ponerno: orden'. Y le encaramó los im-estos a las mercaderías de lujo LOCUTOR: Esa es la situación, explicada sencillamente.

JUAN PUEBLO: Pero eso no es lo bueno: lo bueno es que lo que produzcan esos impuestos que el gobierno les puso a los automóvi-les, al whisky, a los jabones finos y a los perfumes caros, se coge-rá para ayudar a la agricultura. omo no vamos a estar con el go erno, que así nos va a ay PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA que defiende estas cosas que nos favorecen a nosotros, los hembres de pie en el suelo?

LOCUTOR: Usted ha hablado muy bien, Juan Pueblo. Esa es la realidad

JUAN PUEBLO: Pero hay más; hay algo más que yo quiero que oigan con mucho ciudado tedos mis amigos; y es esto: el gobierno va a dedicar diez millones de pesos para prestarle plata a los indus-triales, y veinte millones de pesos para hacer préstamos a los agricultores. Estas son realidades, mi ami go. Lo demás son vainas. Don Pe-pe Figueres y los social demócratas defienden esto, que va en benefi-cio directo de todos los costarri-censes de trabajo....

LOCUTOR: Que es como decir que va en beneficio del país.... JUAN PUEBLO: Exactamente:

porque los hombres de trabajo, los industriales y los agricultores, son los que verdaderamente están haciendo riqueza. Don Pepe Figueres ha conocido estos problemas, por-que él, como yo y como mis amimos del campo, es agricultor; y es también un industrial que ha trabajado con muy buena voluntad por montar nuevas industrias. Por eso es que no da las espaldas al pueblo, sino que trata de ayudarlo en toda form

LOCUTOR: Por cierto que vale estál



ES URGENTE QUE SE PROCEDA A PUBLICAR UNA NUEVA EDICION DEL CODIGO ELECTORAL

El conocimiento de esa ley es de fundamental importancia, tan-to para las autoridades que deben vigilar el proceso electoral, como para los personeros de los Partidos que intervienen en la contienda. El Ministerio de Gobernación debe por tanto hacer a la mayor brevedad dicho trabajo

En vista de esa necesidad, el Comité Ejecutivo del Partido Social Demócrata dirigió una instancia al Ministro de Gobernación pi-diendo una resolución pronta del asunto

tan intensa fué tan intensa que demandó de los Partirlos Políticos el empleo de todos los recursos que estaban a su alcance. Siendo las prime-pidamente, ordenando el Ministe-

La campaña electoral 1947-1948 ejemplares del Código Electoral

a su alcance. Siendo las primeras elecciones en que se ponía en rio de Gobernación que se puacción el Código. Electoral, ifué
necesario que la Oposición procediera a editar un folleto contenien
do ese código, que fue preparado
por nuestro compañero Lie. Arnol
do Jiménez Zavaleta. Además, el
vo del Partido Social Demócrazgobierno de Picado preparó otra
considero conveniente dirigirse a
considero conveniente dirigirse a gobierno de Picado preparó otra considero conveniente dirigirse a edición en la Imprenta Nacional que fué adquirida en su totalidad por los partidos que participaban en aquellas elecciones

Se presenta por tanto ahora el problema de que tanto para los perseneros de los netidos como la problema de que tanto para los perseneros de los netidos como la problema de que tanto para los perseneros de los netidos como la problema de que tanto para los perseneros de los netidos como la problema de que tanto para los perseneros de los netidos como la problema de que tanto para los perseneros de los netidos como la problema de problema de que tanto para los perseneros de los netidos como la problema de para la propuesta de la problema de problema de que tanto para los perseneros que esta instancia sea perseneros de los netidos consenios de problema de proble

personeros de los partidos como para las autoridades, todas ellas nuevas, que han de intervenir en la recha de las elecciones se pre- el proceso electoral en que se de siguen los diputados a la Asambies que pueden fácilmente ser obvia Constituyente, es difícil conseguir das ahors.

Hilos para-Coser — Tejer — Zurcir — Bordar De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS Tienda EL BUEN PRECIO

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

Avenida Central

Apartado 201

Frente al Mercado Teléfono 2311

JUAN PUEBLO: Así es la cosa Muchas gentes se asustaron cuando se anunció que ya los Bancos no eran de los particulares sino del Estado. Se asustaron porque las cosas nuevas siempre asustan. Pero ahora ya se están viendo los resultados, y en los años que vienen - como lo dijo don Pepe en la convención de los social-demócratas — se verá que la nacio nalización de los Bancos fue una gran ccsa. Ya verán.

LOCUTOR: Si. Francamente, hunca como ahora se le está dando tanta importancia a la agricultura y a la industria. El gobierno do Figueres está pensando en todos es tos asuntos, y ya ha dado medidas concretas para favorecer a lcs hom bres de trabajo: los diez millones para la industria, y los veinte mille nes para la agricultura no son "ja-rabe de pico": son realidades que con los dedos

JUAN PUEBLO: Eso es lo que stábamos esperando. A un hom-

la nacionalización de los Bancos, comprendiera nuestras cosas, y a decretada hace un tiempo por la Junta de Gobierno, no hubieran podido hacerse tantas cosas... comprendiera nuestras cosas, y a un Partido como el Social Demó-crata que explicara y defendiera catas medidas. Ustedes hacen bien en apoyar los grandes planes de don Pepe, porque todas esas cosas irán en bien de todos los costarricenses, sin distinción de colores po líticos. Si se produce más, habrá más oportunidades de trabajo y más riqueza para todos. LOCUTOR: Bueno, Juan Pueblo

yo creo que ya le hemos quitado bastante tiempo. No queremos im-portunarlo más, de manera que lo esta semana.

JUAN PUEBLO: No, si ustedes no me molestan. Yo tengo mucho gusto en venir a decirles a los cos tarricenses estas cosas; y las digo con sinceridad y nobleza, en la for ma sencilla en que hago todo.

LOCUTOR: Sí, pero ya venim hablando desde hace rato, y es me-jor terminar por hoy.

JUAN PUEBLO: Bueno, hasta

a próxima. Otro día nos veremos. LOCUTOR: Bueno, hasta la pró xima. Otro días nos veremos

LOCUTOR: Hasta luego, Pueblo Dios lo lleve con bie

Acusa Manuel Secane,

Vicepresidente del Senado Peruano

Los comunistas dominan en el Perú.—El golpe aplicado al Apra por el gobierno peruano es la más formidable victoria soviética. —Presos políticos a millares.—Se ha detenido a senadores y di-putados apristas e independientes sin respetarles su fuero parla-mentario.—Abriga esperanzas de que la normalidad será pronto restablecida

Reproducimos las declaraciones dadas al diario "La Opinión" de Santiago de Chile, por el prestigioso dirigente aprista, Vice-Presidente del Senado del Perú, Manuel Seoane

"En primer lugar, nos dijo, les l"El Callao" y otros periódicos. ruego dejar constancia de mis agra decimientos al Gobierno y al Em-bajador del Brasil, por la forma enaltecedora con que dieron cum-plimiento al derecho de asilo". A-simismo — agregó —hago extensi vos mis agradecimientos al Gobier no de Chile por las facilidades que se me dieron al entrar al país, es pecialmente en la visación de los pasaportes.

El Apra no participó en la Revo-

intervino en el movimiento subver-sivo. Luego agrega: "Si yo hubiera sabido algo o hubiese sido su ins-piracor, no me encontraría en Chi le, Estaría en mi Patria afrontan-do la situación. Haya de la Torre tampoco supo mada hasta cuatro horas después de conocerse el le-yantamiento de la escuadra. vantamiento de la escuadra

tas contravenciones a la Carta Constitucional, manifiesta, puede citarse la Convocatoria a la Asamblea pa la Constitución, lo que sólo puede hacerse a través de dos legislaturar, según el artículo 236.

Tenaz persecución al Aprismo

"Lo inaudito — prosigue — lo incalificable e injusto, es el hecho de que el Gobierno ha decla-rado al Apra fuera de la Ley, an tes de escuchar de sus miembros terminación, las que sólo pertene-cen al Poder Judicial o al Congre-so. Por último, dice ni en aún en casos en que se ha comprobado la participación de un partido polí-tico en un movimiento subversivo, s costumbre ponerlo fuera de la Ley. Prueban esta afirmación los lres revolucionarios pocurridos Chile el 4 de Junio de 1932 y la pena decir que si no fuera por bre como don Pepe Figueres que iningun de los partidos comprome la nacionalización de los Bancos, comprendiera nuestras cosas, y a tidos en estos hechos fueron pues decretada hace un tiempo por la un Partido como el Social Demó-

tos fuera de legalidad".
Respendiendo a nuestras preguntas sobre la situación actual de
los apristas, responde que se ha
desencadenado la mis tenaz persecusión. "Los presos, dice, pueden
calcularse en varios millares. Se
ha detenido a senadores y diputados apristas e independientes, sin
respetarles su fuero parlamentario. Hon sido abolidas todos las
libertades publicas, tanto de prenlibertades públicas, tanto de prensa como de radio y del derecho de
reunión. Se ha detenido aún, a personas que no pertenecen al Par (TOMADO DE "LA OPINION" de Santiago de Chile. Edición del que no eran del Apra, tales como 13 de octubre de este año).

Acerca de la cantidad de muer-tos registrados en la revolución, manifiesta que aún no puede calcularse la magnitud de su numero, y que las fuentes oficiales guberna tivas no han informado al respec

Actitud de las Embajadas Sudamemericanas

En bieves palabras el Senador Seoane nos expresa su gratitud por forma cariñosa y humanitaria ción

En respuesta a una pregunta damericanas concedieron el dereunestra acerca de la participación que le cupo al Apra en la reciente revolución, nos responde categóticamente que dicho partido no
intervino en el movimiento subversivo. Luego agrega: "Si yo hibbras con que las diversas embajadas

Predominio de los Comunistas

Nos dá a conocer el prestigio político que el movimiento revolucionario ejecutado por la Escuadra Peruana bajo la dirección del distinguido marino. comendo de los Comunistas.

"Lo más curioso, dice, el prominente político, es que el Apra ha sido declarado fuera de la Ley, ven cambio el Partido Comunista, distinguido marino. como del comunista. cuya nefasta acción es tan con-cida en mi país como en todo el dra Peruana bajo la dirección del ciustinguido marino, comandante Aguila Pardo, fué netamente constitucional. Afiade, después: "El primer deber de las Fuerzas Armadas de la Nación, según el artículo 203, es defender la Constitución y ésta había sido violada por ef Gooierno. Por lo tanto, en acatamiento a sus principios, debía restablecer la legalidad y eso es lo que untentó hacer" — "Contra estas contravenciones a la Carta Cons pales, que debian naper sido le ados por medios de elec., y que el Gobierno los ha llenado con militantes comunistas, por medio de simples decretos". Los parlamentos de comunistas de la constante de la cons taros comunistas, por su parte re tribuyen estas deferencias, apoyan do al Gebierno"

"Este golpe aplicado al Apra por el Gobicrno Peruano, es la más fornudable victoria soviética, pues al comunismo le quedará mayor describer su labor campo para desarrollar su labo demoledora entre sus adeptos.

Poder Electoral del Apra

Atendiendo a una c la actitud que el partido manturo durante la revuelta". Además, tam poco tiene atribuciones constituto de la manta de la pra, nos responde que constituto de la mas poderosa fuerza dema de la pra, nos responde que constituto de la mas poderosa fuerza dema de la pra, nos responde que constituto de la mas poderosa fuerza dema de la practica de la pract oco uene atribuciones constitu-onales para omar esta insólita de rrminación, las que sólo pertene-en al Poder Judicial o al Congre-nal Poder Judicial o al Congreal adversario un 20 por ciento de los votos a su favor, obter pre una vantaja a su favor, superior a cien mil votos.. "Este es el motivo, agrega — que ha te nido el Gobierno par rehuir las elecciones tanto municipales como complementarias, las que ha pos tergado en varias ocasiones con di versos pretextos. Ahora, como sabe, ha convocado a formar la Asamblea Constituyente, lo que es anticonstitucional.

Finalmente, nos dá a conocer el distinguido parlamentario que a-briga amplias esperanzas que la normalidad pronto será restablecida. "Me asiste la esperanza, ma nifiesta, cl hecho de que el puebuo peruano es completamente de

SINTONICE "ONDA LIBRE"

Todos los Miércoles a las 7 de la noche en radio "MONUMENTAL".

Busque estar al tanto de la marcha de la Segunda República, para que así sus pasos marchen al ritmo de los nuevos tiempos Ud. puede y debe hacerlo.

PAPELETA SOCIAL DEMÓCRATA

Color Guaria

- Propietarios

 1.—Rodrigo Facio Brenes
 2.—Fernando Fournier Acuña
 3.—Luis Aberto Monge Alvarez
 4.—Rogelio Valverde Vega
 5.—Ricardo Carballo Murillo
 6.—Florentino Castro Monge
 7.—Dubilio Argüello Villalobos
 8.—Mariano Salazar Baldioceda
 9.—Guillermo Goebel Yglesias
 10.—Eloy Morúa Carrillo
 11.—Rodrigo José Carazo Odio
 12.—Carlos Padilla Trejos
 13.—Ovidio Carvajal Mora
 14.—Carlos José Gutérrez Gutérrez
 15.—Omar Quesada Alvarado
 6.—Pedro José García Roger
 17.—Carlos Francisco Jiménez Luthmer
 18.—Casimiro Suárez Fernández
 19.—Raúl Trejos Flores
 20.—Carlos Paninski Vargas
 21.—Luis Ramírez Villalobos
 22.—Juan de Dios Víquez Herrera
 23.—Rolando Chaves Arguedas
 24.—Isaac Felipe Azofeifa Bolaños
 25.—Alfredo Carballo Quirós
 26.—Jorge Rossi Chavarría
 27.—Fernando Lorenzo Brenes
 28.—Fernando Lorenzo Brenes
 28.—Fernando Lorenzo Brenes
 29.—Ramón Elías Ramírez Zamora
 30.—José Mº Chinchilla Arancibia

Libertad y Justicia Social

- Jorge Enrique Fernández Acuña
 32.—Franklin Vega Trejos
 33.—José Solano Chacón
 34.—Gilberto Mora López
 35.—Alberto Lorenzo Brenes
 36.—Francisco Alvarado Pérez
 37.—Luis Manuel Villanueva Pasos
 38.—Abel Ortiz Ulate
 39.—Daniel Gutiérrez Gutiérrez
 40.—Jorge Hernández Vindas
 41.—Guido Cabezas Vargas
 42.—Juan Bautista Mesén Arias
 43.—Alberto Amador Céspedes
 44.—Ramiro Ureña Flores
 45.—Oscar Arce Villalobos

Suplentes

- Suplentes
 Carlos Monge Alfaro
 Rafael Carrillo Echeverría
 Julio Ruiz Solórzano
 Arnoldo Jiménez Zavaleta
 Luis Quesada González
 Alfredo Chavarría Serrano
 Alvaro Torres Vincenzi

- Francisco Alvarez Monge
 Francisco Alvarez Monge
 Francisco Mora Méndez
 Antonio Orlich Bolmarcich
 Raúl Cabezas Duffner
 Carlos María Jiménez Gutiérrez

- 13.—Hernán Gómez García 14.—Rogelio Madriz Marín 15.—Oscar Rodríguez Moreno

NO CALLAREMOS POR CÁLCULO POLÍTICO

Hemos clarificado nuestros propósitos; hemos definido nuestro camino. El que vote por nuestra papeleta sabrá con claridad perfecta por qué está votando. Estamos dispuestos a dar todas las explicaciones que se nos pidan acerca de nuestras ideas para la próxima Constituyente.—Conceptos vertidos por el Lic. Rodrigo Facio, quien habló en la asamblea cantonal del martes en nombre de todos los candidatos juramentados

EN UN ACTO SOLEMNE SE TOMO JURAMENTO A NUES-TROS CANDIDATOS A LA PROXIMA ASAMBLEA NACIONAL CONSTITUYENTE

El martes, en la asamblea canto-, dadas. nal ordinaria, se juramentaron los candidatos social demócratas a la

La sesión fue presidida por el Comité Cantonal de San José. Su presidente, el Prof. Azofeifa, pro-nunció un interesante discurso que publicamos en sección aparte. Y, en publicames en sección aparte. Y, en nombre de los candidatos juramen tados, habió el Lic. Rodrigo Facio Brenes. De sus palabras extraemos los siguientes conceptos:
"Hoy, que vamos a iniciar solos y por primera vez en la historia

del partido el recorrido para pre dicar lo que el compañero Azofei-fa llamó nuestro evangelio, recuer do emocionadamente una serie de antecedentes que explican el des-arrollo del Social Demócrata y la posición que actualmente ocupa en

posición que actualmente ocupa en el janorama político nacionai.

Hace 8 años — en marzo de 1940 — nos reunimos 20 estudiantes, maestros y profesores, y fuimos el Centro para el Estudio de Problemas Nacionales. De aquí su zas cívicas que luego concurrieron

zas civicas que luego concurreron para formar nuestro Partido. Recuerdo otro momento en esta noche: y es la noche aqueila del año 1942 en que, interrumpiendo una sesión que nuestro Centro ce-lebraba, se nos vino a decir q' don. José Figueres - que acaba de pro runciar un discuroso candente con tra el régimen de Calderón Guar estaba siendo torturado en las cárceles de la tiranía. Se nom-bró una comisión que fue a pro-testar ante el entonces gobernante, a exigirie responsabilizarse por

Recuerdo también que en 1943 "Acción Demócrata", la otra fuer-za que junto con el "Centro para el Estudio de Problemas Naciona les' formaron el Partido Social De-mócrata, hacía frente a la politi-quería enquistada en la Oposición, y hablaba de convenciones y de otros principios de representación popular que más tarde fueron con

A partir de entonces, hay mu chos otros hechos que pueden re Asablea Nacional Constituyente. nista y el pacto firmado en la En un acto solemne, se tomó juramento a les compañeros que el Par tido honró designándolos para ocupario de la compactación oposicioun puesto en nuestra papeienista y el pacto firmado en la
mesa de este mismo salón, según
a sesión fue presidida por el
el cual todos los que éramos candidatos a diputados por la Oposi-ción en las elecciones de 1946 prometimos no asistir a las elecelecciones ciones si esas ran fraudulentas; también recuer-

ran fraudulentas; también recuer-de que sólo el Partido Social De-mócrata cumplió ese compromiso. No puedo olvidar tampoco al compañero Dr. Carlos Luis Valver-de Vega, que siempre, en los mode Vega, que siempre, en los mo-men de peigro, llegó a ser el hom-bre fuerte de la Oposición. Para la huelga de brazos caídos, mu-chos de los que en este entonces rodeaban a don Otillo Ulate des-aparecieron de su iado, mientras siguió en su puesto, hasta el úl-timo momento, el recordado comtimo momento, el recordado com-pañero Valverde Vega. También es bueno recordar en

También es bueno recordar en esta noche cómo fue el Partido de Social Demócrata el que luchó y de les hechos que están ocurrien Sabroto es Sub-Secretario del Par obtuvo un formal entendimiento que saivó al país de grandes mados entendimiento que se conoce palabras, que hablan de que los del Perú y Vicepresidente de la Confederación de Trabajadores entendimiento que se conoce palabras, que hablan de que los del Perú y Vicepresidente de la Confederación de Trabajadores palabras, que hablan de que los del Perú y Vicepresidente de la Confederación Interamericana para la Confederación de Trabajadores palabras, que hablan de que los del Perú y Vicepresidente de la Confederación de Trabajadores palabras, que hablan de que los del Perú y Vicepresidente de la Confederación de Trabajadores palabras, que hablan de que los del Perú y Vicepresidente de la Confederación de Trabajadores palabras, que hablan de que los del Perú y Vicepresidente de la Confederación de Trabajadores palabras, que hablan de que los del Perú y Vicepresidente de la Confederación de Trabajadores palabras, que hablan de que los del Perú y Vicepresidente de la Confederación de Trabajadores palabras, que la Confederación de Trabajadores palabras palab te; y, por otra parte, la oportuni-dad a un gobierno Revolucionario para sentar las bases de una nueva república inspirada en los pre ceptos de la justicia social.

No podemos ser enemigos de don Otilio Ulate los que hemos hecho esto. Y más si se toma en cuenta que dos Convenciones posteriores del Partido, han venido a afirmar, sin lugar a dudas, la estimación, amistad y respeto que sentimos por el Presidente electo de Costa Rica

Ya hemos clarificado nuestros quista de todes los costarricenses.

Recuerdo asimismo aquel día de 1945 — el 11 de marzo — en que, por medio de una gran convención democrática, el Partido se fundo en medio de esperanzas bien fun-Constituyente;

a ella basados en estos prir

cipios:

1)—Independencia completa del

2 de Elecciones, a Tribunal Supremo de Elecciones, a fin de desligar esta materia de las influencias políticas.

 Statuoquo en materia reli-icsa. Nuestro partido no será
l responsable de promover ni de alentar un debate religioso, sería de graves consecuencia tes momentos.

3)-Libertad de sindicalización. 4)—Facultad al Estado de in-tervenir en los asuntos económi-cos para corregir las injusticias, sin que esta intervención liegue al extremo de matar la iniciativa pri-

Estos son los puntos fundamentales de nuestra plataforma para la Constituyente, y sobre ellos es-tames dispuestos a dar todas las explicaciones que se nos pidan. No callaremos por cálculo politique-

Nuestra lucha será librada en nombre de todos los hombres y mujeres de Costa Rica, q'hasta el momento, no han tenido voz decisiva ni en los gobiernos ni en los partidos".

PLANES DE TRABAJO

Después de las palabras del Lic. Facio, la asamblea siguió su curso corriente. El Prof. Monge Alfaro corriente. El Prof. Monge Alfaro de luchar por el mejor exito de trazó algunos planes de trabajo, pi diendo la colaboración de los asisdiendo la colaboración de los asis- del 8 de dici tentes. Allí mismo se formaron va- La asamble rias comisiones de trabajo, que de la noche.

El Partido se prepara para realizar en el próximo mes un trabajo verdaderamente intenso, con el fin

La asamblea terminó a las 11

LO QUE PASA EN EL PERÚ

que saivó al país de grandes males, entendimiento que se conoce
hey con el nombit de "pacto Ulate-Figueres". En ese pacto, inspirado y propuesto por nosotros los
social demócratas, están contentos nuestros dos principios fundamentales de libertad y justicia social: por una parte, el respeto a
la voluntad popular que consagrá
como Presidente, en las elecciones
del 8 de feberco, a don Otilio Ula
tr; y, por otra parte, la oportuni. mismo ahora que hace sels siglos.

Io mismo en Costa Rica que en trevolucionario libertador en Cos el Perú, los estudiantes forman las ta Rica, el jefe del Partido Apris

Un'dia de éstos murió la madre de Víctor Raúl Haya de la Torre, jefe del Partido Aprista, ahora fue apoyo vendo, fué el de la Confe con eros hombres y contra el go deración de Trabajadores del Perto, debemos estar apoyo vendo, fué el de la Confe con eros hombres y contra el go deración de Orabajadores del Perto, en con contra los del informe que nos acaba de llegar— "nos están persiguiendo mos. Debemos estar junto a ellos ilegar— "nos están persiguiendo como ratas". La persecución contra los apristas es tipicamente totaritario, como que es obra de dos fuerzas oscuras: el civilismo pluto-crático yel comunismo moscovita.

Hay algo que se llama solidario rose de hombres de porce de como la viente de la conferencia de la confere

tendrán a su cargo importantes tareas para la campaña que se inicia el 1º de noviembre. Política bipartita del Partido Cia el 1º de noviembre. Republicano de Estados Unidos

(USIS).-El Senador Arthur H. | lidad de l'as cuatro potencias so-Vandenberg, en unas declaracio-nes hechas por radio últimamennes hechas por radio últimamente, afirmó que la política exterior
del Partido Republicano, es en
csencia, bipartita, lo cual permite
que la nación se exprese con mayor grado de unidad, a la vez,
que provee la continuidad en la
política tocante a negocios extran
iorres.

Distribuidores

ALMACÉN SEGOVIA, S. A.

la más fina

de las

cervezas

americanas

Vandenberg, que es presidente del Comité del Senado de Relacio nes Exteriores, se mostró partida rio de la actitud observada por el candidato republicano, Thomas E. Dewey, para la presidencia del pais.

La unidad norteamericana se ha La unidad norteamericana se ha ce evidente en "nuestra actual ansiedad por los sucesos en París, Ber lín y Moscú. Cualesquiera que sean las diferencias en cuanto a los pormenores, el Partido Republicano se opone terminante a ceder nuestros claros derechos en Berlin ante la agresión soviética. Cualquier cesión semejante — co-

justicia y escrupulosa buena fe. Y sólo aceptaremos otra cosa igual como reciprocidad. En esto consis-te, sustancialmente, la actifud uni ficada norteamericana.
"El Gobernador Dewey ya ha

explicado diáfanamente nuestra ac titud a todo el mundo.

"Esta especie de acción en co-mún es ejemplo vital de lo que ha venido a conocerse como "política bipartita del Exterior". Tiene ésta dos ventajas patentes en estos mo-mentos. Una: permite que nuestra Democracia hable con mayor grado de unidad en los momentos críticos cuando una rápida decisión es vi-tal y cuando nos encontramos fren cuanquier cesson semejante — co-mo multiplicadiose asi el peligro final. Condenamos la tranparente duplicidad soviética ai rehusar le-vantar le bioqueo de Berlin y ha-cer que vuelva a regir la tranqui. I licíaca", dijo Vandenberg.

sus apristas es tipicamente totalitario, como que es obra de dos fuerzas oscuras: el civilismo pluto-crático yel comunismo moscovita.

Sufriendo en una cárcel se encuentra Arturo Sabroso, gran diri

nosotros mismos. Si las dictadu ras hacen alianzas para seguir go-zando del poder, los pueblos de-ben hacer sus alianzas para luchar por la libertad. Una primera forpor la libertad. Una primera for-ma, es, sencillamente, la compren-sión y la simpatía por lo que ha gan los pueblos hermanos. Ahora que en el Perú se lucha por la libertad y la justicia social, los social demócratas decimos que es tamos con ellos. Al fin y al cabo, cuando nosotros luchamos ellos es

en serio y en Edroma E

iida a la luz pública de las Pape-letas de Candidatos para constituyentes y el montón de resentidos, resentimientos y pereques que ha habido, se ha demostrado una vez más que los Partidos ideológicos 3 permanentes (no raje) aventajan en una forma que no deja lugar a dudas a los partidos personalistas que son la mayoría en Costa Rica. Y estos partidos que deben regir-se por lo que indique el Jefe, al verse obligados a proceder como los partidos (organizados se ven en serias dificultades como lo han demostrado los últimos aconteci-mientos relacionados con las pape-letas de candidatos. También tiene parte de culpa lo que ordena el Código Electoral, de elegir en Con-venciones esos candidatos sin tomar en cuenta que los partidos per sonalistas no necesitan tales con-tos, pues después de cada convenvenciones, y ai obligarlos a hacer-las se producen los resentimien-ción nadie queda contento con el puesto que le han asignado.

AHORA SI SE ...

AHORA SE AYUDARA A LOS HOMBRES DE TRABAJO

Siempre nos hemos llenado la boca diciendo que somos un país "eminentemente agrícola". En los li los himnos patrióticos y en los dis cursos "imperecederos" de todas las conmemoraciones, hacemos alas commemoraciones, nacemos a-larde de nuestros "riquezas agríco-las", de nuestros "iabriegos senci-llos" y de nuestra vida trabajado-ra. La teoría nos dice que somos país de agricultores; pero la práctica nos enseña que esos agri cultores no han tenido nunca la menor protección del Estado. Trabajan en condiciones de verdadera miseria, y apenas logran coger una parte mínima del producto de si trabajo: los comodidosos interme-diarios se echan al bolsillo el re-sultado de muchas privaciones de los pequeños agricultores. A pesar de palabras, de himnos patrióticos y de discursos de ocasión, los agricultores no han gozado en Costa Rica, nunca, de la ayuda, de la co-operación ni de la buena voluntad de los Golistros de les Gobiernos.

Pero ahora se ayudará a los hom bre de trabajo. El gobierno que preside don José Figueres ha dado ya ios primeros pasos en este sentido. No se trata de promesas, ni de palabras bonitas: se trata de hechos reales a los que vamos a referirnos en esta pequeña cróni-

Esta gran ayuda que se prestara a la agricultura y a la industria, es uno de esos acontecimientos a-cerca de los cuales hablábamos un poco atrás: es uno de esos cambios que la mayoría de las gentes no advierten porque están enfrascada: en pequeñas discusiones referentes a pequeñas problemas. Pero éste— el de la producción agrícola e industrial - es uno de los gran problemas. Es uno de esos "problemas claves", que dan la explica-ción paar toda una serie de asun

FIGUERES ES UN HOMBRE DE TRABAJO, NO UN HOMBRE DE

El propio Presidente Figueres es el que ha insistido más en esta pro-tección que es preciso dar a la agri cultura y a la industria. Porque don José Figueres es un hombre no los usa; pero viene la Repúblic y los pone en el roi estelar y cla como son buenos vuelven a lucir.

Lo único que pasa es que den Víctor según sus últimas declara-ciones quiere una constitución igual a la de antes. Entonces para qué convocar; mejor pasarle a todos los abogados un folleto con la Constitución vieja y que le corri jan algunas palabritas, ya que él no quiere constituciones revolucio-narias ni anti-calderonistas (cuándo hube constitución con Calde rón?). En fin, ojalá que salga don Víctor para oír su autorizada pa-labra a la hora de las reformas.

Otros candidates han dicho frases tan célebres como ésta: muy viejo para una cuarta suplen cia... Tal vez a una primera le ha-ríamos la lucha, o aquello de que los griegos no estuvieron bien re presentados; en fin, que la nomina ción de constituyentes nos han enseñado mucho nuevo.

Cuando uno va andando por li, playa, los cangrejos se esconden rápidamente. Si Ud. se queda quieto, al ratito van sacando primer término. A don Víctor le pasó lo de esos artistas buenos pero que ya van pasando de moda, que, por ejemplo la Metro Godwin Mayer, ya Cuando uno va andando por li

Viene de la Pág. PRIMERA

nas, mientras se debaten en las de trabajo, no un hombre de teo-primeras planas los asuntillos de poca monta. de trabajo, no un hombre de teo-rías. El no afronta los problemas con el criterio objetivo con que lo hacen otros midiendo posibilida des y resultados. El "vive" los pro plemas, porque ha tenido q' afron tarics, y resolverlos con éxito, en su vida de trabajo permanente. Si Figueres habla del crédito, de la necesidad de dar a los agricultores e industriales préstamos a plazo y en buenas condicion a large pago, es porque él, en sus actividades diarias, tuvo que soportar las restricciones que los Bances im ponían a los hombres de trabajo. Si habla de producir más, en todos los órdenes de la vida nacional, es por que él, en sus bien organizadas fin cas del sur, ha palpado los benefi-cios directes de la mayor producción Habla de lo que ha vivido de lo que ha sufrido... Figueres es un hombre de trabajo, no es ur hombre de teorias. Por eso, desde nombre de teorias. Por eso, desde que liegó al poder viene luchande por dar a muchos pequeños indus triales y pequeños agricultores, ias facilidades que tal vez él no tuvo para impulsar sus empresas. No es que don José Figueres haya pensado, de pronto, en lo bueno que sería producir más: sino que, a tra vés de una vida de trabajo, llego a convencerse de que ésa más — era la única salvación del país. Por eso es que está ahora en est_a otra lucha, que consiste en dar facilidades a los hombres de trabajo para que siembren más y para que impulsen el desarrollo industrial de Costa Rica

CREDITO Y PRODUCCION Hay un organismo oficial, que es de los más importantes en los ac-tuales momentos. Nos referimos al Consejo Nacional de Crédito y Pro ducción, en cuyas manos está el impulsar hasta el máximo el des-arrollo agrícola del país. Antiguamente, las funciones que ahora tie mente, las funciones que ahora tie de tiene el Consejo estaban dilui-das entre lo que se llamó el Consejo de la Producción, el Banco Nacional y la Secretaría de Agricu tura. Pero el asunto no caminaba Ahora se creó el CONSEJO NACIO NAL DE CREDITO Y PRODUC CION, cuyas funciones son intensi ficar la producción agrícola, coord

Directorio Profesional y Comercial

Lic Julio Ruiz Solórzano

ING. PORFIRIO ALVA-REZ GONZALEZ ALAJUELA-PUNTARENAS La mayor eficiencia en traba-jos de ingeniería.

Lic. Eloy Morúa Carrillo Abogado y Notario Teléfono 5132 Altos Librería Española

BUFETE Quesada & Chaverri Abogados y Notarios Apartado 626 Teléfono 4420 San José 125 v. al Norte de La Despensa

BUFETE Lic. Fernando Fournier Lic. Alberto F. Cañas Lic. Rodrigo Facio Abogado y Notario Altos de La Despensa Teléfono 4595

BUFETE SOTELA - VILLALOBOS Abogacía y Notariado Lic. Rogolio Sotela M. Lic. Jorge Villalobos D. San José, Costá Rica Pasaje Dens. Tel. 3090.

Lic. Alfredo Chavarría S. Abogado y Notario Apartado 1109 Teléfono 3635 Oficina: Altos "Edificio Clare" 50 v. Sur Diario de Costa Rica

Producción está integrado asi

Ministro de Economía, que es su Presidente nato: Ministro de Agri-

encarga de ejecutar las disposicio

eje principal del gran apoyo que

el gobierno de Figueres está pres-tando, y prestará en adelante, a la agricultura nacional.

Otro pase importante, que tam

oco ha merecido las primeras pá-inas de los periódicos, es el De-reto Nº 108 de 22 de julio de

este año. Según este Decreto de la Junta de Gobierno, se declara de utilidad pública la "conservación

y financiación de las empresas explotaciones agrícolas e industria les que tienden al desarrollo equi

librado de la economía nacional

que, a juicio del Consejo Naciona

de Crédito y Producción sea cali ficada de "utilidad pública", no p

de cualquiera de estas empresa

se supenderá por 60 días, mientra los técnicos del Consejo examinar

la empresa para determinar si su

funcionamiento es de primera im-portancia para el desarrollo eco-nómico del país. Si la empresa re-

sulta calificada de "utilidad públi

situación de algunos empresarios

con deudas, cuyas empresas ibar a ser sacadas a remate. Es una me

dida de primera importancia, que

SE DECLARA DE UTILIDAD PUBLICA A ALGUNAS

EMPRESAS

Así, todo

cultura; Ministro de Trabajo; y Presidente de la Directiva del Ban co Nacional. El Ministerio de A- Licenciado Omar Quesada Alvarado Abogado y Notario ALAJUELA

José Francisco Carballo Alfredo Fosi Bonilla

Abogados y Notarios Of. 25 vs. al O. B. Francesa Apartado 1360, Teléfono 6158

RAMON E. RAMIREZ

Avisa a su distinguida clien tela que ya está atendiendo solicitudes en los ramos de construcción, Regadio y tra-bajos topográficos en general. Oficina 150 vs. N. del Banco Nacional — Teléfono 3774

Trabajos de Mecanografía Atención Contabilidades Cálculos de Mercaderías, Traducciones, etc.

R. A. Avila - J. J. Herrera co/Banco de Costa Rica, S. J.

Saborío y Argüello, Ltda. en General.
ALAJUELA

FARMACIA SERRANO
Lie. CARLOS A. SERRANO
300 varas al Sur del Teatro
América
TELEFONO 3951
SAN JOSE, C. R. SAN JOSE, C. R.
ESMERADO DESPACHO
DE RECETAS
RAPIDO SERVICIO
A DOMICILIO

por las bagatelas que dice un se ñor cualquiera acerca de un asuntillo de cuarta categoria

LIBRES DE IMPUESTOS EL ACEITE DIESEL, EL KE. ROSENE Y LA GASOLINA PARA TRABAJOS AGRICOLAS

gricultura se encarga de ejecutar los planes que el Consejo aprue-be. Y el Ministerio de Economía se Por Decreto Nº 192 de 4 de Octubre, se libró de toda clase de impuestos al aceite Diessel, Kerosene nes del Consejo relacionadas con la compra, conservación y distribu-ción de productos, encaminadas a o canfin y gasolina destinados a servir de combustible en labores agrícolas. Este es otro gran paso la regulación de precios. Este importante organismo es el del Gobierno en defensa de lo ductores nacionales. No se trata de prometer ayuda a la agricultura na cional, ni de hacer discursos en q' se hable de la necesidad de ducir: este es — como los ante una medida que se ve y se toca, vado y en la Convención misma de y que va a beneficiar los interedes de los agricultores nacionales. V, por lo tanto, será un factores de la convención de la convención de la convención misma de y que va a beneficiar los interedes la convención de la convención d Y, por lo tanto, será un factor de importancia en la una mayor riqueza. en la promoción

YA SE ESTAN TRAMITANDO

La prueba de que estas disposi ciones de la Junta de Gobierno vienen a llenar una verdadera necesidad nacional, urgentemente ser tida, es que el Consejo Nacional de Crédito y Producción está conocien Crédito y Producción está conocien do de algunas solicitudes hechas

Para librarse de los impu en el caso de importación de aceite diessel, kerosene o canfín y gaso-lina para trabajos agricolas, debe hacerse de previo una solicitud al Consejo Nacional de Crédito y Pro ducción. Pues bien: ya el Consejo do, por medio de Sección de Cultivos y Maquinaria Agrícela, de muchas solicitudes al

sulta calificada de "utilidad publi Agriccia, de muchas solicitudes al car", gozará de preferencia en los respecto.

Bancos del Estado en la concesión de préstamos. Obsérvese que se tra empresas declaradas de "utilidad ta de una disposición de gran en-) pública" por el Decreto. Nº 108 de vergadura, que vendrá a aliviar la 22 de julio de este año. El Consejo 22 de julio de este año. El Consejo está dando trámite a algunas soli-citudes de empresas que se creen

cobiadas por este Decreto de la Junta de Gobierno. Así, con hechos efectivos, el go-bierno de Figueres ayuda a los merece destacarse en la primera pá gina de los diarios. Pero, general-mente, la gente se interesa más hombres de trabajo.

El Social Demócrata está de acuerdo con el impuesto del 10%; el Social Demócrata está de acuerdo con la nacionalización de los bancos; el Social Demócrata apoya las medidas dictadas por la Junta de Gobierno, a las que acabamos de referirnos; está luchando por que se dé al agricultor y al industrial el mayor número posible de facilidades para aliviar su trabajo; el Social Demócrata está dispuesto a trabajar por elevar el nivel de vida de los campesinos. ¿Oué piensan los otros partidos acerficar la producción agrícola, coordi nar las actividades de los Ministerios de Trabajo, Agricultura y Eco nomía en esta materia, y dar toda clase de facilidades y de apoyo a los agricultores nacionales.

El Consejo Nacional de Crédito

Texto de la renuncia de Don Luis Alberto Monge

Señor Eeddy Aivarez G. Srio C. C. T. Rerum Novarum.

Muy estimado compañero:

Conforme lo expuse a la Junta Directiva Nacional y a un grupo de dirigentes de los sindicatos de cia política la ciudad capital, en reunión conjunta extraordinaria que me per-propósitos ideológicos y sistemas de miti convocar para hoy a las 11 funcionamiento de mi partido. A horas, me encuentro en el penoso | pesar de todas las razones anteriocaso de presentar mi renuncia del res tan poderosas y muchas más cargo de Presidente de la Confede-ración de Tabajadores Rerum Novarum que honrosamente he ocu-

pado por algún tiempo.

En forma muy resumida, por imponerlo así las circunstancias y el tiempo, explicaré los hechos y razones que me han llevado peno samente a tener que asumir actitud, que para mí significa el sacrificio más grande que haya soportado en mi vida.

1.—Habiendo resultado electo en la Convención celebrada por el Par tido Social Demócrata ayer domin go, para integrar ia papeleta que dicho Partido presentará a la con-sideración de la ciudadanía en las próximas elecciones para la Cons-tituyente, considero que debo separarme de la dirección del movi-miento sindical al menos por el tiempo que deba realizar funciones de carácter político. Aún cuan do creo que en un proceso de elec-ciones para un Constituyente y sindicatos mantengan no sólo en la realidad sino también en la apariencia su autonomía con respecto los grupes políticos.

20-Consta a mis compañeros de la Junta Directiva, y a argu-nos otros de la dirección nacious que estuve siempre en la más fir-ne disposición de rechazar insinuaciones para aceptar puesto al-guno en la papeleta del Partido al cual pertenezco o de cualquier o-tro, y que en todo caso no acep-taría voluntariamente una postula-

bre.
3.—Aún cuando estoy convencido de la trascendencia que para la patria tiene la Constituyente y de que es el hecho político social más importante de este siglo. A pesar de que la clase trabajadora ,a la cual he consagrado mi vida con sinceridad y pasión que ningún hombre de buena voluntad puede negarme ,tiene fundados temores en cuanto a que sus legitimas aspiraciones sean traicionadas en la piraciones sean traicionadas en la piraciones sean tracionadas en la Constituyente, y, concretamente con respecto al capítulo que se lla-mará de "Derechos y Deberes So-ciales" e nla nueva Carta Magna nos asaita la sospecha de que re-sulte ser un adefesio burgués que lo que menos garantice sea el bien-estar futuro de las mayorías labo-rantes del país. No obstante, que, debemes tener por bien sabido los trabajadores, que si la neble e his tórica batalla que ha de librarse en la Constituyente, se llegare a perder por el triunfo de fuerza q' pretenden mantener a Costa Ri ca estancada v en miseria, se ne. cesitará entonces luchar por cio de 30 años cuando menos las filas del movimento sindical, para que la gran mayoria del pue-blo costarricense que dependen de su trabajo para vivir pueda con quistar un marco jurídico e insti-tucional justo que le permita la-brar su binestar. Soy fundador del Partido Social Demócrata, y ,

San José, 18 de Octubre de 1948. por Eeddy Aivarez G. cio. C. C. T. Rerum Novarum. ciones públicas o privadas y por ciones publicas o privacias y por neima del desplazamiento de mis esfuerzos y actividades hacia pla-nos incompatibles con la militan-cia política activa, siempre me he-mantenido identificado con los que se podrían argumentar, crec que todas ellas por si solas no hubieran logrado hacerme cambiar ia determinación de no aceptar car ge alguno en una papeleta del Partido. 4.—Pero ha sucedido que, en tiendo el partido político, no como

una corrinete emocional más o me-nos momentánea y simplista, sinc como un organismo que impone a sus militantes una manera de ser, compatible con los valores éticos y la libertad individual. Entiendo q' en el partido político los principios ideológicos no sólo deben orientar el pensamiento, sino también dis-plinar la voluntad y el espíritu de quienes le han dado su adhesión. Este es mi caso y por tener esa concepción, resulta para mí obli-gante un acuerdo de la autoridad suprema del Partido como es la Convención. Pero existe algo más do creo que en un proceso de elec-ciones para un Constituyente y en el trabajo que a ésta correspon-de, deben privar los supremos in-ser, con mi concepción del honor y de la disciplina, y on puedo des estimar. Se trata de un juramento en el trabajo que a esta correspon-de, deben privar los supremos in-tereses nacionales por encima de los intereses de partido; y aún cuan do ajustaré mis actuaciones a esa ocrencia que do una profunda con-vicción, es necesario que nuestros retractarme de ese juramento y retractarme de ese juramento y en consecuencia no podía desconccerlo ni violarlo cuando la mayoría de los electores concurrentes a aquella Convención me colocó en un puesto de la papeleta del Par-tido. Deben comprender mis compañeros de armas sindicales, que para mí un juramento de esa naturaleza, es superior a todo, inclu-sc a la vida. En sintesis, no podía desconocer el veredicto de aquella mayoría de la Convención sin convertirme de inmediato en un per-

Ahora que ya no me queda otro recurso que aceptar los hechos tar como se han presentado deseo manifestar la esperanza de que sólo me mantenga alejado del movimiento sindical por un tiempo bre-ve; y repetir también mi ofrecimiento de colaborar como afiliado al Sindicato de Empleados de Comercio de San José en todo lo que puedan ser útiles y compatibles mis servicios para bien de

Pueden estar seguros mis com pañeros que desde todo lugar y cualesquiera que sean las circuns-tancias en que me coloque la vida, no habrá fuerza humana capaz de hacerme traicionar lo que yo creo son las aspiraciones y los intereses de los trabajadores.

Al solicitar se envie esta carta a todas las organizaciones que integran la Confederación y que en forma tan generosa me han dis-pensado su confianza por tanto tiempo, me suscribo de todos mis queridos compañeros como un ser-vidor y amigo,

Luis Alberto Monge A.

Sintonice **ONDA LIBRE**

LOS MIÉRCOLES la las 7 del a noche

INTELECTUAL:

La Segunda República necesita del pensamiento y de la acción de sus mejores hombres. Ud. está en el derecho y en la obligación de contribuir a una real sustentación de nuestra democracia.